
"El poder de Dios para la salvación" 

Notas y transcripciones 

Podcast Descripción general: 

FollowHIM: Un Podcast de Ven, Sígueme con Hank Smith y John Bytheway 

¿Alguna vez siente que la preparación de su lección semanal Ven, Sígueme se queda corta? Únase a los 
anfitriones Hank Smith y John Bytheway mientras entrevistan a expertos para hacer que su estudio del 
curso Ven, sígueme de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días no sólo sea agradable, 
sino también original y educativo. Si busca recursos para que su estudio sea refrecante, preciso y 
divertido, sin importar su edad, únase a nosotros todos los miércoles. 

Descripciones de los episodios del podcast: 

Primera parte:   
¿Cómo afecta la experiencia de ser pecador a la experiencia de ser salvo por Jesús? El Dr. Adam Miller 
analiza por qué la fe es crucial para nuestra experiencia de la redención. 

Segunda parte:
El Dr. Adam Miller continúa discutiendo la gracia, el mérito y la ley en su relación con el evangelio de 
Jesucristo. 
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Códigos de tiempo: 
 
Parte 1  

● 00:00 Parte 1-Dr. Adam Miller 
● 01:50 Presentación del Dr. Adam Miller 
● 03:22 Antecedentes de la Carta a los Romanos 
● 04:23 La formación del Dr. Miller en relación con el Nuevo Testamento 
● 07:26 Cómo abordar este libro 
● 09:05 Datación del libro y ayudas de estudio adicionales 
● 12:57 El Sermón del monte ayuda a estudiar esta carta 
● 13:32 La primera clave es que Dios no odia a sus enemigos 
● 14:42 El amor es una ley, no una recompensa 
● 16:25 Ganarse el Cielo o la oportunidad del Cielo 
● 18:13 ¿Qué entiende Pablo por gracia? 
● 21:29 Nuestras motivaciones 
● 23:07 La Ley es Amor 
● 24:13 Romanos 1:18-20 
● 27:40 Romanos 1:25 
● 30:09 Creador y Creado/Criatura 
● 33:09 Malentendiendo el amor y las pruebas 
● 34:56 Romanos 1:31 
● 36:30 La oración suaviza  
● 37:13 Romanos 5 
● 40:56 Cristo murió por los impíos 
● 43:05 Mandamiento de amar perfectamente, no de ser perfectamente amable 
● 47:56 Fruto de la salvación 
● 50:22 Romanos 3 Destituidos de la gloria de Dios 
● 53:11 Dándose a sí mismo como propiciatorio 
● 54:40 Justificación y reconciliación 
● 57:25 Fin de la primera parte: Dr. Adam Miller 

 
Parte 2 
 

● 00:00 Parte II-Dr. Adam Miller 
● 00:07 Justificación y santificación 
● 01:06 Mirando por un telescopio hacia atrás 
● 03:59 El amor es sacrificio 
● 05:46 Ecos del Sermón de la Montaña en Romanos 3 
● 07:16 La ley de la fe y la ley de las obras 
● 11:19 No nos ganamos el amor de Dios 
● 13:30 Amar como Dios ama 
● 17:49 Unirse a Dios en su obra de amor 
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● 19:21 Romanos 2:1 
● 21:36 Ecos de Mateo 7 
● 22:56 Juicio justo 
● 24:18 Fe, Ley y una visión del bautismo basada en la tradición 
● 28:08 Abandonar la autoestima 
● 29:53 Descripciones bíblicas del bautismo 
● 32:17 Morir y nacer de nuevo 
● 35:24 Debate sobre la gracia y la perfección 
● 39:29 La Ley de Moisés y la salvación 
● 42:09 Examinar nuestras motivaciones en relación con el amor 
● 44:30 Creer en Cristo y Stephen E. Robinson 
● 48:30 Reflexiones sobre el abandono de la Ley de Obras 
● 50:43 Obras, templo y salvación 
● 51:48 Conclusiones finales del Dr. Miller sobre Romanos 
● 55:25 Fin de la segunda parte: Dr. Adam Miller 
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Aviso de uso razonable: 
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derechos de autor, cuyo uso no siempre ha sido específicamente autorizado por el titular de los derechos 
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establece en la sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de EE.UU. De acuerdo con el Título 17 
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Nota: 
 

El Podcast Síguelo con Hank Smith y John Bytheway no está afiliado con La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días ni con la Universidad Brigham Young. Las opiniones expresadas en los 
episodios representan únicamente los puntos de vista del invitado y de los podcasters. Si bien las ideas 
presentadas pueden variar de los entendimientos o enseñanzas tradicionales, de ninguna manera reflejan 
una crítica a los líderes, políticas o prácticas de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. 
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Hank Smith: 00:04 Hola mis amigos. Bienvenidos a otro episodio de FollowHIM. Mi 
nombre es Hank Smith. Soy su anfitrión. Y estoy aquí con el 
increíble John Bytheway. Bienvenido, John. 

John Bytheway: 00:11 Gracias. Es bueno estar de vuelta. 

Hank Smith:  00:13 Sí. John, hoy estamos en el Libro de Romanos. Sé que tienes 
alguna experiencia en el Libro de Romanos, por supuesto. ¿Qué 
esperas aprender de Pablo? 

John Bytheway: 00:22 Estaba hablando con mi esposa sobre esto justo anoche y les 
dije, justo en la oración familiar, "Alguien, Libro de Romanos, lo 
que sea". "No me avergüenzo del Evangelio de Cristo". Eso es lo 
que todos recordaron, pero hay muchas enseñanzas 
asombrosas aquí acerca de cómo la gracia y las obras, quiero 
decir, todas estas cosas. 

00:38 Hay algunas cosas maravillosas, así que estoy muy contento de 
que vayamos a hablar de esto hoy, porque quiero sentir más 
comprensión acerca de la justificación, la santificación, la gracia, 
las obras, los méritos, Cristo, todo eso. Así que lo espero con 
ansias. 

Hank Smith: 00:53 John, tenemos a un experto para unirse a nosotros esta 
semana. Ya ha estado con nosotros antes, el Dr. Adam Miller. 
Adam, ¿qué les espera a nuestros oyentes en estos primeros 
capítulos de Romanos? 

Dr. Adam Miller: 01:02 Hay mucho que esperar. Creo que Pablo nos ofrece en estos 
capítulos iniciales de Romanos, una de las mejores explicaciones 
del evangelio de Jesucristo en todas las escrituras. 

Hank Smith: 01:13 Vaya. He notado con mis amigos que no son miembros de 
nuestra iglesia, pero que son cristianos devotos, que el Libro de 
Romanos es de vital importancia para ellos. Hablando con ellos 
sobre religión, el Libro de Romanos aparece con frecuencia. 

01:27 Estaba pensando anoche mientras me preparaba, que tal vez 
sería difícil para esta pequeña iglesia, no pensamos en el 
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cristianismo como una pequeña iglesia hoy en día, pero este 
pequeño grupo de cristianos en un mundo enorme, en el centro 
del Imperio Romano y lo que sería para ellos. Estoy esperando 
esto también. 

  01:44  John, ¿por qué no presentas a nuestros oyentes al Dr. Miller? 
Tal vez no escucharon nuestro increíble episodio del año 
pasado. 

John Bytheway:  01:50  Sí. Y estoy seguro de que estarán encantados de que tengamos 
de nuevo al Dr. Miller. Sólo voy a leer de la solapa trasera de su 
libro Gracia Original, que es una de las cosas de las que 
hablaremos hoy en el título de este libro. 

  02:02  El Dr. Adam S. Miller es profesor de filosofía en el Collin College 
de McKinney, Texas. Es licenciado en literatura comparada por 
la Universidad Brigham Young y máster y doctor en filosofía por 
la Universidad de Villanova. Es autor de más de 10 libros, entre 
ellos Letters to a Young Mormon, An Early Resurrection y 
Mormon: A Brief Theological Introduction. 

  02:26  Sirvió su misión en Albuquerque, Nuevo México. Él y su esposa 
Gwen, tienen tres hijos, y como ya habíamos hablado antes, 
Hank, tuvimos al Dr. Miller cuando hicimos el Libro de Job, y fue 
un increíble episodio de cambio de paradigma que fue tan útil y 
tan hermoso, y me encanta la hermosa forma en que se 
expresa. No hay presión, Adam, así que estamos realmente 
pensando cómo será esto hoy. 

Hank Smith:  02:53  Sí. John, recuerdo específicamente que el Dr. Miller dijo algo 
que cambió mi punto de vista, y lo he enseñado de manera 
diferente desde entonces, es: "Los mandamientos no son para 
evitar el sufrimiento, sino que los mandamientos son lo que 
haces en tu sufrimiento para mantenerte cerca de Dios". Para 
mí, ese fue un momento que me cambió la vida y quizá nuestros 
oyentes digan: "Bueno, eso ya lo sabía". Pero yo no. Eso me 
emocionó. 

  03:17  Adam, bienvenido. Gracias por estar aquí. 

Dr. Adam Miller:  03:19  Me alegro mucho de volver a estar con ustedes. Es un 
verdadero placer. 

Hank Smith:  03:22  Espero que todos vuelvan y escuchen ese episodio sobre Job, 
después de que terminen este episodio, por supuesto. Voy a 
leer el párrafo inicial del manual Ven, sígueme y luego Adam, 
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podrás darnos algunos antecedentes sobre Romanos y hacia 
dónde vamos a ir. 

  03:35  Esto es lo que dice el manual. Dice: "Para el momento en que 
Pablo escribió su epístola a los miembros de la Iglesia de Roma, 
que eran un grupo diverso de judíos y gentiles, la iglesia de 
Jesucristo había crecido y ya no era un reducido grupo de 
creyentes de Galilea. Unos veinte años después de la 
resurrección del Salvador, había congregaciones de cristianos en 
casi todos los lugares a los que los apóstoles podían viajar, 
incluso en Roma, la capital de un poderoso imperio. Aun así, en 
comparación con lo vasto del Imperio Romano, la Iglesia era 
pequeña y a menudo objeto de persecución. Aunque algunos 
bajo tales condiciones podrían sentirse “avergonzados del 
evangelio de Cristo”, Pablo no se sentía así,por supuesto. Sabía 
y testificaba que el verdadero poder, “el poder de Dios para 
salvación”, se halla en el evangelio de Jesucristo." Así que con 
esa introducción, Adam, ¿qué quieres hacer? ¿Cómo quieres 
empezar? 

Dr. Adam Miller:  04:19  Empecemos con un par de confesiones, creo. 

Hank Smith:  04:23  Okay. 

Dr. Adam Miller:  04:23  Poner sobre la mesa. Confesión número uno. No soy un erudito 
del Nuevo Testamento. Eso es importante. Confesión número 
dos... 

Hank Smith:  04:30  Ni John ni yo. No sé si lo hemos confesado, John. Quizá lo 
hayamos demostrado. 

Dr. Adam Miller:  04:36  Una vez que empiezan las confesiones, es difícil parar. 

Hank Smith:  04:39  Sí. Es difícil volver atrás. 

Dr. Adam Miller:  04:41  Y la confesión número dos es que, lejos de ser un estudioso del 
Nuevo Testamento, soy un filósofo, lo que en cierto modo 
puede ser lo contrario. Escribí mi tesis y mi primer libro 
académico en parte sobre Romanos, la Epístola de Pablo a los 
Romanos, pero escribí sobre cómo se utilizaban esas epístolas 
en la filosofía francesa contemporánea. Así que, de nuevo, eso 
es muy diferente de la erudición sobre el Nuevo Testamento. 

  05:07  La gracia, sin embargo, es mi principal especialidad académica, 
e incluso he escrito y publicado una breve paráfrasis de la carta 
de Pablo a los Romanos titulada La gracia no es el plan de 
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respaldo de Dios. Con ello pretendo que Pablo sea un poco más 
accesible para nosotros en el siglo XXI. 

  05:25  Así que no voy a profundizar sobre eso , no estoy interesado 
principalmente en Pablo como figura histórica, sino que estoy 
mucho más interesado en la descripción realmente poderosa 
que Pablo nos da de la experiencia. Número uno, de lo que es 
ser un pecador, y luego de la experiencia de lo que es ser 
salvado, de lo que es ser redimido. 

  05:47  Y a título personal, aunque llevo décadas estudiando a Pablo, 
sus epístolas, y esta epístola en particular, han cambiado mi 
vida. Estoy en deuda con ellas por haberme ayudado a conocer 
mejor a Dios y a experimentar una conversión más profunda. 
Estoy agradecido a Pablo. Siento un gran afecto por él. 

Hank Smith:  06:09  No he visto la investigación sobre esto, pero tengo el 
presentimiento de que los miembros de la iglesia en general, yo 
incluido, no estamos tan familiarizados con las epístolas de 
Pablo como tal vez lo estamos con el Libro de Mormón, con los 
evangelios. Yo personalmente no las conozco tan bien. 

  06:27  John, no sé si estás de acuerdo, pero no quiero decir que 
deberíamos. No estoy a cargo, pero creo que sería útil para 
nosotros tener una comprensión de estas epístolas, 
especialmente Romanos porque es tan importante. 

John Bytheway:  06:37  Creo que muchos de nosotros, cuando empezamos con Pablo, 
en muchos de nuestros libros y manuales, tenemos esa 
declaración de Pedro. Pablo es difícil de entender, así que 
quizás lo evitamos. Pero todo lo que es difícil de entender trae 
también sus recompensas cuando te acercas a la comprensión. 
Es como Isaías, cuando tienes un momento de iluminación, 
dices: "Oh". Y entonces empiezas a amarlo, como dijiste, Adam, 
ahora amas Romanos y sientes una deuda de gratitud por este 
texto. 

Dr. Adam Miller:  07:07  Bastante. 

Hank Smith:  07:08  Muy bien, Adam, ¿son todas las confesiones o necesitas 
confesar más? Porque estamos aquí por si lo necesitas. 

Dr. Adam Miller:  07:16  Esas son todas las confesiones por ahora. Vamos a ver. Veremos 
cómo va. 

Hank Smith:  07:19  Ya veremos si vienen más. Si voy a hacer mis confesiones, me 
preguntarías si las quieres en orden alfabético o cronológico. 
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  07:26  ¿Deberíamos saltar al capítulo uno? ¿Hay algún trasfondo que 
debamos comprender de por qué Pablo está escribiendo a estas 
personas? ¿Los conoce? ¿Los ha conocido? 

Dr. Adam Miller:  07:34  Creo que es útil recordar que cuando llegamos a este punto del 
Nuevo Testamento, estamos pasando de las historias y 
narraciones presentadas en los Evangelios y en el libro de los 
Hechos a las colecciones de epístolas, a las cartas escritas a 
personas concretas en momentos y lugares concretos con 
problemas específicos. Y creo que esas cartas son de profundo 
interés general para todos nosotros, pero sus contextos 
específicos siempre serán también importantes. 

  08:03  Tengamos en cuenta acerca de Pablo, que Pablo en general, 
como José Smith dijo de sí mismo es una especie de piedra en 
bruto rodando. Pablo tiene muchos bordes afilados que a veces 
son útiles y a veces no lo son. No tenemos que pensar que Pablo 
tiene razón en todo para que todos estemos de acuerdo en que 
Pablo es un apóstol y que Pablo es un poderoso testigo de 
Jesucristo. 

Hank Smith:  08:27  Sí. A menudo me he preguntado Adam, Pablo no se da cuenta 
de que está escribiendo las escrituras. No creo que él piense 
que millones de personas en el futuro o miles de millones de 
personas en el futuro van a leer estas cartas. ¿No crees que él  
sólo, "Mi intención con ellas era para la gente en Roma, que era 
mi público objetivo ". 

Dr. Adam Miller:  08:43  Esa es una gran observación. No pretendía que ustedes y yo las 
leyéramos. Desde luego, no pretendía que yo escribiera una 
disertación sobre ellas en el contexto de la filosofía francesa 
contemporánea. 

John Bytheway:  08:54  Pero dicho esto, ¿no diríamos sin embargo que Romanos tiene, 
no hemos dicho ya, una especie muy clara, una repetición del 
evangelio, como de la doctrina de Cristo? 

Dr. Adam Miller:  09:05  Sí, creo que es cierto. Y esta, creo que especialmente de todas 
las cartas, porque de todas las cartas de Pablo, esta es la menos 
específica. Él compuso esta carta en algún momento entre 55 y 
57 dC. Él compone esta carta probablemente como la última de 
las cartas que tenemos, aunque viene aquí primero en la 
presentación en el Nuevo Testamento, porque las cartas están 
ordenadas por longitud, no por cronología. 

  09:35  Es decir, es la primera aunque fue la última porque es la más 
larga y esta carta es inusual porque, a diferencia de las otras, 
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Pablo escribe aquí a un grupo de santos de Roma que nunca 
conoció. Las otras cartas que tenemos son cartas que Pablo 
escribió a personas que conocía y que trataban problemas muy 
específicos que tenían. 

Hank Smith:  09:56  E incluso individuales, ¿verdad? 

Dr. Adam Miller:  09:58  Sí. Pero esta carta que está escribiendo a los santos en Roma, a 
la iglesia en Roma es como una especie de introducción, como 
una carta introductoria, destinada tanto a presentarse a sí 
mismo como a presentar su comprensión del evangelio. 

  10:11  Así que su intención es más como una especie de explicación 
para ser leída por un público más amplio que cualquiera de las 
otras cartas, y en ese sentido, es tal vez incluso más valiosa para 
ti y para mí. 

Hank Smith:  10:22  Genial. 

Dr. Adam Miller:  10:23  Dos notas más en general, Romanos es hermoso, poderoso e 
inusual. Pablo está hablando de lo mismo que todos los demás, 
todos los demás apóstoles; está hablando de Cristo y la 
resurrección y la redención, y está predicando el evangelio. Pero 
no siempre habla de la misma manera ni utiliza el mismo 
vocabulario que los demás apóstoles. 

  10:45  En cierto sentido, Pablo aquí está intentando, o al menos está 
contribuyendo a la creación de una especie de vocabulario 
cristiano. Trata de hablar de lo que es el Evangelio y de llegar a 
personas que no han crecido en la fe judía, por lo que es una 
especie de trabajo en progreso y eso es parte de lo que creo 
que lo hace un poco difícil, es la forma en que su enfoque y 
vocabulario son tan únicos y personales para él. 

  11:09  Otra cosa que creo que hay que señalar tiene que ver con el 
hecho de que, en mi opinión, el libro de Romanos sufre más en 
la traducción del Rey Santiago que cualquier otro libro de las 
Escrituras. Creo que sufre aún más que Isaías, cuando  intentas 
leerlo en la traducción del Rey Santiago 

  11:30  La traducción King James es hermosa, pero está realmente 
bastante torturada y el propio Inglés utilizado en la traducción 
del Rey Santiago es lo suficientemente viejo para poder decir 
que apenas califica como el Inglés que ustedes y yo conocemos. 
Eso es un obstáculo bastante importante por sí mismo. Yo 
recomendaría encarecidamente que la gente busque cualquier 
traducción contemporánea de la epístola de Pablo y se haga una 
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idea de lo que es leer a Pablo en inglés, creo que es muy útil, 
superútil, y luego vuelva a preocuparse por la traducción del 
Rey Santiago 

Hank Smith:  12:02  Si no recuerdo mal, Adam, el año pasado dijiste que usabas una 
aplicación llamada Blue Letter Bible, ¿es así? 

Dr. Adam Miller:  12:07  Sí, lo uso a menudo. Hay muchas y muy buenas traducciones 
gratuitas. Puedes consultar varias traducciones aquí y eso te 
facilitará mucho el trabajo, creo. 

John Bytheway:  12:18  Esto es lo que tengo. Encontré esto en Industrias Deseret. 

Dr. Adam Miller:  12:21  Agradable. 

John Bytheway:  12:22  Es una traducción inglesa contemporánea. Creo que se llama La 
Biblia Viviente, pero tiene todo tipo de pequeñas ayudas al 
margen. 

Hank Smith:  12:30  A veces, cuando voy al Centro Bíblico, me gusta la Traducción de 
las Buenas Nuevas porque es muy sencilla. Sé que 
probablemente me estoy perdiendo algunas cosas, pero al 
menos entiendo el capítulo y luego puedo volver y leer la 
traducción del Rey Santiago y decir: "Oh, ahora entiendo esto". 

Dr. Adam Miller:  12:45  Sí, puede ayudar bastante. Permítanme ofrecerles lo que 
considero una especie de clave interpretativa para leer 
Romanos, y luego podemos sumergirnos en algunos pasajes 
específicos y ver cómo funciona. 

  12:57  Mi guía preferida para leer el Libro de Romanos es Jesús, 
especialmente el Sermón del Monte. Cada vez me convence 
más esta descabellada teoría de que las propias explicaciones 
de Jesús sobre el Evangelio son las mejores y que... 

Hank Smith:  13:15  Teoría salvaje. 

Dr. Adam Miller:  13:16  Sí, salvaje y que sus mejores explicaciones vienen del Sermón 
del Monte. Hay tres claves que quiero tomar prestadas del 
Sermón del Monte, creo que es la clave del telón de fondo 
esencial para dar sentido a lo que Pablo está haciendo en su 
carta a los Romanos. 

  13:32  La primera clave es que en el Sermón del Monte, Jesús explica 
que Dios no odia a sus enemigos. De hecho, Dios ama a sus 
enemigos. Dios no sólo ama a los amigos, sino también a sus 
enemigos. Dos, en el Sermón del Monte, Jesús señala que 
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también se nos ordena, como a Dios, amar a nuestros enemigos 
y que, de hecho, ésta es la esencia misma de la ley en su 
conjunto. Y tres, Jesús argumenta tajantemente que amar a 
nuestros enemigos no destruye la ley. Es lo único que puede 
cumplir la ley. 

  14:05  Reconoce ante sus oyentes que puede parecer que está 
destruyendo la ley cuando les dice que no sólo tienen que amar 
a los amigos, sino también a los enemigos, pero que en realidad 
no es así, que ésta es la clave para cumplirla. Que esto es lo que 
manda la propia ley. Y esa creo que es la clave para entender 
todo lo que Pablo iba a decir sobre lo que es el pecado, sobre lo 
que es la gracia y sobre por qué la fe es crucial para nuestra 
experiencia de la redención. 

  14:32  Si fuéramos a imprimir algunas camisetas alusivas a este 
podcast, ustedes hagan lo que quieran, lo dejo a su elección. 

Hank Smith:  14:40  línea de ropa FollowHIM. 

Dr. Adam Miller:  14:42  En la parte delantera de esta camiseta para entender el Libro de 
Romanos, me gustaría que dijera: "Jesús tenía razón". Y en la 
parte de atrás me gustaría que dijera: "El amor es una ley, no 
una recompensa". Entonces pienso que será mi tipo de mantra 
para entender lo que Pablo está haciendo en el Libro de 
Romanos que el amor es siempre un mandamiento y nunca una 
recompensa. Volveremos a eso una y otra vez. 

Hank Smith:  15:07  Eso fue impresionante. Me encanta esa idea Adam. El amor es 
una ley, no una recompensa. Bien, ¿qué sigue? 

Dr. Adam Miller:  15:14  Creo que, en muchos sentidos, ése es el núcleo del Evangelio. La 
idea de que el amor es siempre un mandamiento y nunca una 
recompensa, especialmente como Jesús lo describe en el 
Sermón del Monte, y esto creo que también está en el corazón 
de la propia descripción de Pablo de lo que significa ser un 
pecador, porque la descripción de Pablo de lo que significa ser 
un pecador es que como pecador entendemos todo al revés en 
lugar de obedecer el mandamiento de Dios de amar incluso a 
nuestros enemigos. 

  15:36  Lo que hacemos como pecadores es tratar de usar la ley de Dios 
para ganar o merecer el amor de Dios como una especie de 
recompensa. Le damos la vuelta, la ponemos al revés, al 
derecho y al revés. Tratamos de usar la ley de Dios para ser 
amados en lugar de amar, y esa creo que es una buena 
descripción en general de lo que es ser pecador. 
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  16:00  Un pecador es alguien que vive su vida al revés de esta manera, 
buscando amor, pero tratando de hacerlo de esta manera al 
revés donde tu quieres ser amado en vez de hacer el trabajo del 
amor. Entonces tratas de usar la ley como una manera de ganar 
o merecer amor y estar a cargo de él, tener el control de él 
porque tú eres el que lo está ganando o mereciendo. No tienes 
que depender de otra persona. 

Hank Smith:  16:25  Alguna vez les he dicho a mis alumnos algo que puede 
resultarles confuso. Creo que es similar a lo que estás  diciendo 
aquí. Les he dicho que no guardo los mandamientos para 
ganarme el camino al cielo o guardo los mandamientos porque 
quiero querer el cielo cuando se me presente la oportunidad, 
cuando Jesús diga: "Muy bien, está abierto para ti. ¿Lo quieres? 
¿Lo quieres? Yo hice el camino". ¿Y lo deseo? 

  16:52  El modelo que estás diciendo: "Voy a ganar algo, voy a ganar de 
Dios, una recompensa". Puede ser motivador pero también 
increíblemente desalentador y también frustrante y también 
excluyente. Puedes empezar a decir, "Yo soy uno de los que 
están ganando. Ellos no son de los que están ganando". 

Dr. Adam Miller:  17:13  Eso tiene sentido para mí porque soy un pecador y así es como 
piensan los pecadores. Así es como pienso todo el tiempo. 

Hank Smith:  17:18  Sí. 

Dr. Adam Miller:  17:20  Pienso al revés sobre mí mismo, sobre los demás, pienso al 
revés también, en particular, sobre Dios, como si Dios estuviera 
esperando que yo hiciera algo para demostrar que merezco ser 
amado por él, en lugar de esperar a que me una a él en la tarea 
de amar a los demás. 

John Bytheway:  17:36  Creo que hemos sido tratados por otros seres humanos de esa 
manera, tengo que ganarme esta aprobación y a veces 
tomamos algunos de los peores atributos de los seres humanos 
y los aplicamos a Dios, que como usted dijo es exactamente al 
revés. Tenemos que pensar de una manera totalmente nueva 
acerca de que Dios no está usando los peores atributos que los 
humanos tienen entre sí. A veces tenemos que ganarnos o 
merecer la aprobación o el amor o nos sentimos así de cualquier 
manera. 

Hank Smith:  18:04  Y luego aplicamos eso a Dios. 
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John Bytheway:  18:06  Lo aplicamos a Dios, lo que nunca se nos dice que hagamos. Él 
nos dice todo el tiempo, la forma en que ama, pero es fácil 
hacer eso. 

Dr. Adam Miller:  18:13  Sí, es un poco difícil de entender, por eso podemos leer el 
Sermón del Monte o la carta de Pablo a los Romanos y no ver lo 
que están haciendo o diciendo porque es tan contraintuitivo. Va 
tan contra la corriente, a la derecha de nuestra expectativa está 
este hombre natural y las mujeres como pecadores porque 
tendemos a mirar todo el asunto al revés y al revés. 

  18:36  Si ustedes son como yo, en ese momento pueden haber pasado 
la mayor parte de su vida tratando de obedecer un 
mandamiento que Dios nunca dio. No hay ningún mandamiento 
dado en ninguna escritura por ningún profeta, desde ningún 
púlpito en ninguna época para convertirme en alguien 
perfectamente adorable. 

  18:56  No existe tal mandamiento. Existe siempre y sólo y para 
siempre, el mandamiento incondicional de amar incluso a mis 
enemigos, incluso cuando mi enemigo soy yo mismo de la 
misma manera que Dios lo hace y al final del día, mucho de lo 
que está en juego en la redención es simplemente que yo 
aprenda a dejar de tratar de cumplir un mandamiento que Dios 
nunca dio y aprenda a empezar a tratar de cumplir el 
mandamiento que Dios realmente dio, para que pueda 
entenderlo y unirme a él en esa obra. 

  19:24  Esto creo que es lo que Pablo quiere decir con gracia, al final del 
día, es que la gracia es la revelación de que el amor siempre fue 
una ley y nunca fue una recompensa en primer lugar. 

Hank Smith:  19:35  Excelente. Siempre persiguiendo algo que ya tengo. Si tan solo 
me detuviera un segundo y viera lo que el Señor está tratando 
de enseñarme. 

Dr. Adam Miller:  19:46  Sí. Y creo que encaja muy bien con la descripción que diste hace 
un par de minutos, Hank, de cómo la ley realmente no se trata 
de tratar de ganarse el camino al cielo, sino de obedecer la ley, 
eso es lo que estás buscando. 

  20:00  La ley no es un medio para conseguir otro fin. No obedezco la 
ley para obtener amor. Obedecer la ley es el trabajo de amar, y 
al amar he encontrado lo que estoy buscando, pero no puedo 
hacerlo si estoy tratando de ser amado. Ese no es el proyecto 
adecuado. Tengo que emprenderlo como el trabajo de amar a 
los demás y entonces lo encuentro. 
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Hank Smith:  20:20  Y qué desalentador es pensar que Dios sólo me amará si me 
comporto de cierta manera. Podrías pensar: "Oh, esa es una 
excelente manera de pensar. Hará que mi comportamiento se 
mantenga en línea". Pero realmente hay un miedo ahí de, "No 
seré amado, haré algo malo. Quebrantaré la ley y entonces no 
sólo he quebrantado la ley, sino que ahora he perdido el amor". 
Es una carga muy pesada. 

Dr. Adam Miller:  20:46  Y creo que esta es una de las formas en que Pablo se encuentra 
entre los escritores más accesibles de nuestras escrituras, 
porque nadie habla con más claridad o más personalmente que 
Pablo, sobre lo doloroso y desesperante que es vivir de esta 
manera que trata el amor al revés, que trata la ley como una 
forma de ganar amor y cómo eso conduce inevitablemente a 
una especie de trampa en la que condenamos a los demás y nos 
condenamos a nosotros mismos y nos separamos de la misma 
cosa que queríamos en primer lugar. 

Hank Smith:  21:18  Wow. Y John llevamos  20 minutos y me encanta esto. 

John Bytheway:  21:21  Sí, esto es genial. 

Hank Smith:  21:22  Esta nueva forma de pensar. 

Dr. Adam Miller:  21:24  Bueno, es el evangelio creo, o estoy tratando. 

John Bytheway:  21:27  Sí, yo también lo creo. 

Dr. Adam Miller:  21:29  Así que creo que la estructura general de lo que Pablo dice en la 
Epístola a los Romanos es esencialmente esto, que como 
pecadores lo que hacemos es que suprimimos u ocultamos la 
verdad acerca de Dios y su ley tomando todo el asunto al revés, 
especialmente tomándolo al revés por miedo, como Hank 
señaló, ¿verdad? Esa es nuestra motivación para hacerlo, 
tenemos miedo. 

  21:55  Y al tomar todo al revés, suprimimos u ocultamos la verdad 
sobre Dios y lo que Dios está haciendo a través de la expiación 
de Cristo, a través de su muerte y resurrección es que Cristo, 
que Dios está mostrando la verdad sobre sí mismo y sobre su 
ley, que tanto ama a sus enemigos y está dispuesto a sacrificar 
todo para salvar a sus enemigos, y que sólo ese tipo de amor es 
ley en lugar de recompensa. Sólo ese tipo de amor, que es 
también lo que Pablo llama gracia, puede salvarnos, 
especialmente teniendo en cuenta lo que significa ser pecador 
en primer lugar. 
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  22:30  Así que creo que es la forma aproximada de su argumento en 
general, como pecador como ocultamos la verdad y Dios a 
través de la expiación de Cristo revela la verdad sobre sí mismo 
y su ley, podríamos dar otra imagen tal vez para describir cómo 
funciona esto. 

  22:46  Si pensamos en la ley de Dios como una especie de herramienta 
o pensamos en la ley de Dios como un telescopio, lo que 
hacemos como pecadores es que giramos el telescopio al revés 
y en lugar de mirar a través de él en la dirección correcta, 
miramos a través de él en la dirección que hace que todo 
parezca pequeño en lugar de la dirección que hace que todo 
parezca grande. 

Hank Smith:  23:06  Sí. Más lejos. 

Dr. Adam Miller:  23:07  Si la ley es amor, lo que terminamos haciendo como pecadores 
es que usamos la ley al revés de una manera que hace que el 
amor parezca muy pequeño y lejano. Es la misma ley, pero la 
usamos de tal manera que hace que todo parezca pequeño y 
lejano en vez de eso, hace que Dios parezca muy lejano. Hace 
que el amor parezca imposible. 

  23:26  Y lo que Jesús hace cuando viene a salvarnos es que Jesús viene 
y dice: "Miren, idiotas adorables. Lo habéis entendido todo al 
revés". Y nos quita el telescopio y nos muestra cómo usarlo y 
nos muestra cómo amar y sacrificarnos y nos lo devuelve y nos 
dice: "Así es como se usa". Y entonces, cuando miras a través de 
él en la dirección correcta, de repente todo se ve grande y 
nítido y claro, y puedes ver el amor de Dios por todas partes, y 
en todo hay quizá una bonita cuasi-parábola para describir lo 
que está en juego aquí para Pablo y su tratamiento del 
evangelio en la ley. 

Hank Smith:  24:00  Sí. Me gusta eso. No lo estás viendo mal, sólo lo estás viendo al 
revés. 

Dr. Adam Miller:  24:05  Sí, tienes la ley. La ley es correcta. 

Hank Smith:  24:08  Sí. Tienes las piezas adecuadas. 

Dr. Adam Miller:  24:09  Pero estás haciendo lo incorrecto con eso. 

Hank Smith:  24:13  Eso es genial. 

Dr. Adam Miller:  24:13  Echemos un vistazo a algunos pasajes concretos de Romanos. 
Empecemos en Romanos 1. Voy a usar este pasaje para que 
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nuestros oyentes se hagan una idea. Voy a utilizar la NET, la 
Nueva Traducción Inglesa de la Biblia, porque es una traducción 
del griego sencilla, accesible y fiable. La NET suele ser la que 
utilizo por defecto, pero la gente puede elegir la que quiera 
siempre que sea un inglés legible, es lo principal para empezar y 
luego preocuparse de los detalles. 

  24:48  Así que voy a dar citas de la NET aquí y si hay cosas particulares 
que queremos hablar o notas en la versión del Rey Santiago, 
podemos hacer eso también. Así que esto es Romanos 1:18-20, 
y voy a añadir el versículo 25 aquí, estos versículos van así y 
verán de inmediato por qué creo que como filósofo estos 
versículos me llaman especialmente la atención. 

Hank Smith:  25:12  De acuerdo. 

Dr. Adam Miller:  25:13  Así van las cosas, Romanos 1:18 "Porque la ira de Dios se revela 
desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres 
que detienen la verdad con su injusticia, porque lo que de Dios 
se conoce, se manifiesta en ellos, porque Dios se lo manifestó. 
Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y divinidad, se 
ven claramente desde la creación del mundo, siendo entendidas 
por medio de las cosas hechas, de modo que ellos no tienen 
excusa." Y luego el versículo 25, "los cuales cambiaron la verdad 
de Dios en mentira,  adorando y sirviendo a las criaturas antes 
que al Creador, el que es bendito por los siglos. Amén". 

  25:58  Así que creo que Pablo, esto es lo primero que Pablo tiene que 
decir aquí en Romanos 1. Este es el marco que nos da para 
entender el resto de la epístola. Esto es como el marco que nos 
da para entender el resto de la epístola es que los pecadores, la 
gente que es injusta, estos son los que él dice que suprimen la 
verdad por su injusticia. 

  26:15  La versión del Rey Santiago aquí dice: "Retengan la verdad en la 
injusticia". Pero creo que quiere decir ocultar, porque el griego 
aquí es bastante claro. Es una especie de ocultamiento o 
supresión de la verdad es el sentido que está en juego, y luego 
continúa diciendo que hay algo acerca de Dios que es obvio, 
algo acerca de Dios que está como oculto a plena vista, algo 
acerca de su naturaleza, algo acerca de su poder eterno, algo 
acerca de sus atributos que hemos estado suprimiendo y 
ocultando de nosotros mismos. "Hemos cambiado la verdad 
sobre Dios por una mentira". El dice. 

Hank Smith:  26:48  ¿Suprimir la verdad es eso de nosotros mismos? Porque suena 
como: "Oh, estoy suprimiendo la verdad de otras personas, 
pero me estoy engañando a mí mismo". 
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Dr. Adam Miller:  26:57  Sí. Creo que es correcto y creo que así es como Pablo lo 
describe aquí también. No sólo nos engañamos a nosotros 
mismos sobre otras personas, sino que nos engañamos a 
nosotros mismos sobre nosotros mismos. Porque creo, de 
nuevo, como indicaste antes, mucha de nuestra motivación aquí 
es que tenemos miedo. Mucha de la motivación en la raíz de 
todo tipo de pecaminosidad es el miedo de que no vamos a 
obtener lo que queremos, que las cosas no son, que no vamos a 
tener el control o lo que sea, y ese miedo nos lleva a esconder 
de nosotros mismos algo que debería ser obvio acerca de Dios y 
acerca de nosotros mismos. 

  27:30  Así que cambiamos la verdad sobre Dios por una mentira, y 
tomamos lo que debería haber sido obvio y le damos la vuelta y 
todo lo que debería haber sido grande y claro ahora parece 
pequeño y lejano. 

Hank Smith:  27:40  Versículo 25, Adam, acabas de citarlo. "Que cambiaron la 
verdad de Dios en mentira, adorando y sirviendo a las criaturas 
antes que al creador". 

  27:48  ¿Puedes explicármelo en términos más sencillos? En el 
versículo, suena como si supieran lo que estaban haciendo, 
cambiaron la verdad de Dios en una mentira como a propósito, 
pero si estoy suprimiendo la verdad de mí mismo, esto podría 
ser, cambié la verdad de Dios en una mentira y ni siquiera me di 
cuenta de que lo hice. 

Dr. Adam Miller:  28:06  Sí. Creo que aquí hay una dimensión de autoengaño, pero 
también una clara dimensión de culpabilidad. No obstante, 
estamos haciendo algo que nos perjudica a nosotros mismos y a 
otras personas y hay un sentido en el que no vemos cómo lo 
estamos haciendo o por qué, aunque seguimos siendo 
responsables de haberlo hecho. 

Hank Smith:  28:25  Eso es lo que me preguntaba. Si tuvieras que decirme, siento 
presionarte con esto. Si tuvieras que decirme cuál es la verdad y 
cuál es la mentira, ¿qué dirías en este contexto? 

Dr. Adam Miller:  28:37  Eso es lo que quiero abordar en el próximo versículo que 
examinemos. Creo que la verdad tiene que ver con la naturaleza 
de Dios en particular, y tiene que ver con si Dios trata el amor 
como una ley o como una recompensa. 

Hank Smith:  28:50  Así que lo he cambiado a, es una recompensa, la verdad es que 
es una ley. He invertido esos dos de los que hemos estado 
hablando. 
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Dr. Adam Miller:  28:58  Sí, creo que es correcto. Lo que sucede aquí, dice Pablo, 
cambian la verdad de Dios por una mentira, sirven a la creación 
o a la criatura en lugar de al creador. Hacemos que la ley trate 
de nosotros y de si somos amados en lugar de tratar de Dios y 
de unirnos a él en la obra del amor. Es ese tipo de cambio en el 
propósito de la ley y para qué usamos la ley lo que está en juego 
en la mentira que nos estamos diciendo a nosotros mismos. 

Hank Smith:  29:24  Y uno, me parece por lo que has hablado aquí, que uno lleva a 
un resultado maravilloso y el otro lleva al desánimo, al miedo y 
a excluir a otras personas. 

Dr. Adam Miller:  29:35  Exactamente. Y creo que Pabl lo explicará con todo detalle. 

John Bytheway:  29:39  Yo había estado tratando de averiguar lo que significaba la 
criatura, y pensé, que cambió la verdad de Dios en una mentira 
y adorado y servido, y mi primer pensamiento fue que la 
criatura era esta mentira, crearon esta pequeña criatura , la 
mentira acerca de Dios, crearon más que el verdadero creador. 
¿Es esa otra manera de verlo, tal vez? Sirven a esta creación que 
hicieron más que al creador. 

Dr. Adam Miller:  30:09  Me gusta eso. Creo que Pablo tiene en mente sobre todo por la 
palabra criatura aquí, sólo las cosas creadas, por las criaturas, 
como el lenguaje utilizado en la versión del Rey Santiago 
refiriéndose a las cosas que Dios creó. Está el creador y luego 
están las cosas que son creadas, y las cosas que son creadas son 
las "criaturas". Eso suena un poco gracioso para nosotros 400 
años después. 

  30:30  Pero parte de lo que está en juego aquí y esa diferencia entre el 
creador y la criatura es también, una vez más, la cuestión de la 
gracia. Porque lo que está en juego en la creación es el don de 
la vida y reconocer a Dios como creador es reconocer que 
somos dones de Dios para nosotros mismos, que no estamos a 
cargo, que no tenemos el control, Dios lo tiene, y que nuestras 
vidas son en sí mismas un don. Una especie de expresión 
original del propio amor de Dios y negar al creador es negar el 
don que nos hizo como creación suya. 

John Bytheway:  31:05  Supongo que cuando vi el versículo 23, pensé: "¿Está hablando 
de idolatría?". Cambiaron la gloria del Dios incorruptible en 
semejanza a imagen de hombre corruptible, y de aves, y de 
cuadrúpedos, y de reptiles. 

Dr. Adam Miller:  31:19  Sí, la idolatría es la principal manifestación de esta inversión. En 
lugar de adorar a Dios, terminamos adorando algún reflejo de 
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nosotros mismos en las cosas que queremos o las cosas que 
hacemos. Hacemos la ley acerca de si somos o no amados, en 
lugar de hacer la ley acerca de si amamos a otros. 

Hank Smith:  31:37  Voy a adorar a este ídolo o lo que sea para que pueda tener su 
amor, por lo que este Dios que estoy adorando me amará, me 
dará valor. 

Dr. Adam Miller:  31:47  Esa es la noción misma de idolatría, entonces, donde mi 
relación con Dios se trata de que yo obtenga lo que quiero. Eso 
es lo que lo convierte en un ídolo. Mientras que si mi relación 
con Dios se trata de hacer lo que Dios manda sin importar lo 
que yo quiera, eso es adoración real, y de nuevo, puedes ver la 
misma dinámica, donde si mi obediencia se trata de que yo 
obtenga lo que quiero, de nuevo, eso se trata de si soy amado 
en lugar de si amo o no. 

Hank Smith:  32:11  Me gusta mucho esta idea de Dios invitándonos a formar parte 
de su obra de amor en lugar de hacer, hacer, hacer. Trabaja, 
trabaja, trabaja hasta que sientas que te has ganado tu valor. 
"Ahora puedes sentirte valioso por lo que has hecho". 

Dr. Adam Miller:  32:25  Sí. Creo que la suposición operativa aquí para Pablo es que no 
sólo es imposible para nosotros hacer eso porque no somos lo 
suficientemente buenos, es imposible para nosotros hacer eso 
porque eso no es lo que el amor es. Ni siquiera es algo que se 
pueda conseguir. 

  32:40  El amor es la cosa a la que te unes o haces o compartes o haces, 
pero ni siquiera es la clase de cosa que podrías recibir 
pasivamente como recompensa. Ni siquiera es la clase de cosa 
que podrías merecer, y si crees que es la clase de cosa que 
puedes merecer y te pasas la vida tratando de merecerla, nunca 
la encontrarás porque ni siquiera es eso. 

John Bytheway:  32:58  Sube la escalera solo para darte cuenta de que está apoyada en 
la pared equivocada. 

Dr. Adam Miller:  33:03  Sí, exactamente. Entonces nuestras vidas tratan de responder a 
la pregunta equivocada y luego nos preguntamos por qué no 
podemos obtener la respuesta correcta. 

Hank Smith:  33:09  Sí. Y cuando suceden cosas difíciles, cuando llegan las pruebas, 
cuando algo duro sucede, te preguntas: "¿Qué hice? ¿Qué hice 
para que te enojaras tanto conmigo y permitieras que esto 
sucediera?" Esa es nuestra forma común de pensar en ello. 
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Dr. Adam Miller:  33:27  Sí. Y Pablo de nuevo, creo que es muy bueno acerca de esto 
también. Si pienso que la ley de Dios se trata de merecer amor, 
entonces cuando las cosas buenas suceden, me apropiaré de 
ellas y las reclamaré y tomaré crédito por ellas y diré que las 
merezco, lo cual las arruinará en lugar de tratarlas como un 
regalo, pero también la otra cara es cuando las cosas malas 
suceden, lo cual también sucede todo el tiempo. Cuando 
suceden cosas malas, asumiré que es porque también me las 
merecía, y si suceden cosas buenas, pensaré que me las 
merezco, y eso las arruina. 

  33:57  Si vuelven a suceder cosas malas, como a Job, ¿verdad? 
Entonces, volviendo a Job aquí, pensaré que también me lo 
merecía, y ambas son una especie de trampa que me impiden 
responder a lo que venga con el amor que Dios manda. Si viene 
un amigo, se me ordena amarlo. Si viene un enemigo, se me 
ordena amarlo. Ese es el trabajo, no la recompensa. 

Hank Smith:  34:19  Me gusta eso. 

John Bytheway:  34:20  Es curioso, estoy mirando esta lista, realmente, "¡Whoa!" 
Pecados tipo, versículo 29. "de fornicación, de perversidad, de 
avaricia, de maldad, llenos de envidia, de homicidio, de 
contiendas, de engaños y de malignidades; de murmuradores, 
de detractores, de aborrecedores de Dios, de injuriosos, de 
soberbios, de altivos, de inventores de males, de desobedientes 
a los padres". Me hizo pensar que podría leer eso a los niños. 
"¿Ves esto? Esto significa que te toca descargar el lavavajillas". 
El hecho de que aparezca en una lista no significa que todos 
sean iguales entre sí, supongo, pero como que me hizo sonreír 
cuando lo vi. 

Hank Smith:  34:56  Eso es gracioso. Y entonces Adam, encaja justo con lo que estás 
diciendo. Versículo 31, sin entender es al revés. 

Dr. Adam Miller:  35:04  Sí. Uno de los efectos previsibles del uso de la ley de esta 
manera al revés es que terminas creando pequeños grupos de 
iniciados frente a los de fuera. Y una de las principales cosas que 
tienes que hacer para crear tu grupo de iniciados es aplaudirse 
unos a otros por lo que están haciendo para asegurarse de que 
todo el mundo siente que está siendo reconocido y que 
realmente son geniales y que realmente se lo han ganado y que 
realmente se lo merecen. Así es como se forma el grupo. 

Hank Smith:  35:30  Y se mantienen en el grupo. 
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Dr. Adam Miller:  35:32  La sociedad de la autocomplacencia. Es un peligro real, 
¿verdad? Es decir, es fácil que la propia iglesia se convierta en 
una sociedad de autocomplacencia, aunque es una tentación 
constante de la que hay que cuidarse. 

Hank Smith:  35:46  Sí. Y ahí es donde podemos ser muy hirientes con los que eligen 
un camino diferente o van en una dirección diferente. 
Podríamos, hombre, cuando alguien deja el grupo, lo ves como 
una amenaza para ti mismo y entonces arremetes. 

Dr. Adam Miller:  36:00  Sí. Sí. 

John Bytheway:  36:01  El grupo Rameumptom era una especie de auto, ¿cómo se 
llamaba? ¿Sociedad de felicitaciones mutuas? 

Dr. Adam Miller:  36:08  Sí. Utilizas la ley para crear al enemigo. El enemigo no es la 
gente como nosotros. 

John Bytheway:  36:14  Esos tipos de ahí. 

Dr. Adam Miller:  36:16  Sí. Esos tipos de allá que no están haciendo lo que nosotros 
pensamos que deben estar haciendo. Y entonces usamos la ley 
como una excusa para no amarlos en vez de obedecer la ley 
como un mandamiento para amarlos. 

Hank Smith:  36:26  ¿No es eso lo que hace Alma? Se vuelve y dice: "Estos son 
nuestros hermanos". 

John Bytheway:  36:30  Sí. En su oración, es un pequeño momento maravilloso porque 
cuando comienza su oración en Alma 31, él dice: "¿Cómo 
podemos presenciar tan grave iniquidad?". Y luego al final de la 
oración dice: "He aquí, sus almas son preciosas, oh Señor,  y 
muchos de ellos son nuestros hermanos". Y parece que hay un 
ablandamiento durante la oración, que tal vez fue una 
experiencia reveladora para él. Me gusta la forma en que esa 
oración parece suavizarse. 

Hank Smith:  36:59  Me recuerda la parábola del fariseo y el publicano. Aquí está 
este fariseo. "Estoy tan agradecido de no ser como los demás 
hombres". Siente que se ha ganado su recompensa. Se ha 
ganado el amor de Dios. 

Dr. Adam Miller:  37:13  Exactamente. En cuyo caso se ha aislado de ella. Echemos un 
vistazo a Romanos 5 por un segundo. Vamos a saltar un poco 
hacia adelante. 

Hank Smith:  37:20  De acuerdo. 
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Dr. Adam Miller:  37:21  Si en Romanos 1, Pablo define el pecado como una supresión de 
la verdad sobre Dios, sobre su naturaleza, sobre su poder, sobre 
su carácter, incluso sobre su ley, entonces creo que es en 
Romanos 5 donde obtenemos la conexión más clara tanto con 
el Sermón del Monte como con la descripción que hace Pablo 
de lo que es la verdad sobre Dios. 

  37:45  ¿Qué es lo que hemos suprimido de Dios? ¿Qué es lo que nos 
hemos estado ocultando a nosotros mismos? ¿De qué tenemos 
miedo? Si miramos Romanos 5 y retomamos en el versículo 6, 
"Porque Cristo cuando aún éramos débiles, a su tiempo murió 
por los impíos. Difícilmente alguien muere por un justo; con 
todo, pudiera ser que alguno osara morir por el bueno. Mas 
Dios demuestra su propio amor para con nosotros, en que, 
siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros. Mucho más 
ahora, habiéndo sido justificados por su sangre, por medio de él 
seremos salvos de la ira. Porque si siendo enemigos fuimos 
reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, 
estando ya reconciliados, seremos salvos por su vida". 

  38:28  Creo que ésta es la descripción más clara que hace Pablo del 
carácter y los atributos de Dios: lo que caracteriza a Dios es el 
hecho de que ama a sus enemigos. No odia a sus enemigos, los 
ama y demuestra este amor por ellos sacrificándose a sí mismo 
y a su hijo. Nos da lo que necesitamos, antes de que lo 
mereciéramos, cuando aún éramos sus enemigos. 

  38:51  Esto es a la vez expresión de su gracia y de la suya propia, y 
expresión de su propia voluntad de atenerse a ese imperativo 
de amar al amigo y al enemigo. Esta, creo, es la verdad acerca 
de Dios y esto sobre todo es lo que la expiación de Cristo 
demuestra, el propio carácter de Dios de esta manera. 

John Bytheway  39:11  En la traducción del Rey Santiago de Romanos 5:11, "Y no sólo 
eso, sino que también nos gozamos en Dios por medio de 
nuestro Señor Jesucristo, por quien ahora hemos recibido la 
expiación." Yo no sabía esto, pero uno de los comentarios que 
estaba leyendo dice, este es el único uso de expiación en el 
Nuevo Testamento de la traducción del Rey Santiago de la 
Biblia. Yo solo pensé, "Wow". 

Dr. Adam Miller:  39:33  Bien. Sí. 

John Bytheway:  39:35  Se utiliza mucho más en el Libro de Mormón, pero es un punto 
interesante. 
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Dr. Adam Miller:  39:40  Es un buen indicio de algo a lo que a menudo no somos muy 
sensibles. Es una buena pista sobre la forma en que hemos 
heredado 2000 años de suposiciones de la tradición cristiana 
más amplia sobre lo que es la expiación y sobre cómo funciona. 

  39:58  En el contexto de las propias Escrituras, especialmente del 
Nuevo Testamento, hay muy pocas explicaciones que se ajusten 
perfectamente a esa larga tradición de 2000 años, y el propio 
vocabulario del Nuevo Testamento es un trabajo en curso, ya 
que los apóstoles y los líderes de la Iglesia intentan encontrar 
formas poderosas y eficaces de describir lo que hizo Jesús a una 
gran variedad de audiencias. Y el hecho de que la propia palabra 
expiación sólo se utilice una vez en el Nuevo Testamento de la 
traducción del Rey Santiago es un hecho sorprendente y 
notable, ¿verdad? 

Hank Smith:  40:32  Sí. Nuestro mundo religioso se centra casi en esa palabra, y sin 
embargo sólo aparece una vez. 

Dr. Adam Miller:  40:39  Sí. Es interesante, ¿verdad? Preguntar qué palabras están 
usando. Si esa no es la palabra que usan, ¿qué palabras están 
usando? ¿Qué palabras utiliza Pablo? ¿Qué palabras están 
usando los evangelios para describir claramente esta misma 
cosa para hablar de lo que Jesús hizo si no están usando esa 
palabra? Es una buena pregunta que debemos hacernos. 

Hank Smith:  40:56  En el versículo 7, Pablo habla de que los seres humanos rara vez 
mueren por otra persona, pero Cristo murió por los impíos. 
¿Puedes aclararme eso y luego puedo hacer una pregunta 
también, Pablo diciendo que el hecho de que Cristo realizó este 
gran servicio fue un voto de confianza? Que eventualmente lo 
entenderíamos y comprenderíamos y nos uniríamos a la obra 
porque si él no pensara que alguna vez lo entenderíamos, sería 
como, "No sé si muero por alguien que probablemente nunca lo 
va a entender". 

Dr. Adam Miller:  41:32  Correcto. Creo que lo que tenemos aquí es otro bonito y claro 
contraste entre esas dos maneras diferentes de usar la ley de 
Dios. La forma en que la gente normal trabaja, Pablo dice que la 
forma en que la mayoría de nosotros trabajamos la mayor parte 
del tiempo es que tal vez estaríamos dispuestos a morir por un 
amigo. 

  41:52  Si se trata de un amigo muy, muy bueno, tal vez lo haríamos, 
pero incluso entonces, tal vez no. Tal vez no. Eso es porque 
queremos a nuestros amigos y si queremos a nuestros amigos, 
cuanto más los queremos, cuanto mejor son para nosotros, más 
probable es que estemos dispuestos a hacerlo, pero incluso en- 
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Hank Smith:  42:09  En sacrificio. 

Dr. Adam Miller:  42:10  Sí, incluso en esos casos sigue siendo, él dice poco probable, 
todavía no va a ser probable que mueran por un amigo, incluso 
un amigo, y luego contrasta eso con la forma en que Dios 
trabaja. Dios no pesa en la balanza si eres o no un amigo o un 
enemigo en términos de si está o no dispuesto a morir por ti. 

  42:26  De hecho, Dios se desvive por todos nosotros que nos hemos 
posicionado como sus enemigos al suprimir la verdad sobre él, 
al adorar a la criatura en lugar de al creador. Dios hace 
exactamente lo contrario. Dios no pesa en la balanza, si voy o 
no a responder de la manera correcta o si estoy o no haciendo 
lo que él quiere. 

  42:46  Es decir, creo que él espera, confía en que su amor por nosotros 
puede ayudar a salvarnos, pero creo que aquí queda claro que 
lo haría aunque no nos salvara porque así es él. Así es como 
actúa, eso es lo que hace. Dios ama a amigos y enemigos 
independientemente de que el resultado sea o no el esperado. 

John Bytheway:  43:05  Esto se remonta al Sermón del Monte. Él envía su lluvia sobre 
malos y buenos, sobre justos e injustos. Creo que muchas veces 
cuando miramos a “Sed, pues, perfectos”, si miramos el 
contexto en Mateo, no tanto en 3 Nefi, sino en Mateo, parece 
que está hablando de su naturaleza perfectamente amorosa. 

Dr. Adam Miller:  43:27  Exactamente. Mateo 5:48 no es un mandamiento para hacernos 
perfectamente amables. Mateo 5:48 es un mandamiento para 
unirnos a él en la obra de amar perfectamente y en la medida 
en que estoy tratando de hacer lo primero, entonces estoy 
tratando de cumplir un mandamiento que él nunca dio, y 
fracasaré en cumplir el mandamiento que él realmente dió. 

John Bytheway:  43:48  Si miras el versículo 46 y 47 antes de llegar a Mateo 5:48, dice: 
"Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa tendréis? 
¿No hacen también lo mismo los publicanos? Y si saludáis a 
vuestros hermanos solamente, ¿qué hacéis de más? ¿No hacen 
así también lo mismo los publicanos? Sed, pues, vosotros 
perfectos así como vuestro Padre que está en los cielos es 
perfecto". Y luego dices: "Oh, él nos ama a todos. Envía su lluvia 
sobre malos y buenos". Así es como siempre lo he visto, es más 
sobre ser perfectamente amoroso... 

Dr. Adam Miller:  44:18  Esa es la única clase de perfección que está en juego. La 
perfección que viene de unirnos a él en la obra del amor, Dios 
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nunca jamás usará su ley para decidir si merecemos o no el 
amor porque el amor no es una recompensa. Es una ley. 

Hank Smith:  44:32  Recuerdo que en una reunión hace años y años, Stephen 
Robinson de BYU estaba enseñando y dijo: "Ganamos cosas, 
¿no?". Así que nos hizo buscar ganar en la Guía de Estudios para 
las Escrituras, no está allí. Y luego dijo: "Oh, debí, di la palabra 
equivocada." Entonces dijo, "Merecer, busquemos merecer en 
la Guía de Estudios para las Escrituras." No está ahí. Y dijo: 
"¿Sabes qué? Aquí hay una palabra mejor, mérito. Esa es la 
palabra. Merecemos cosas". Así que buscamos mérito y ahí 
estaba, pero solo somos salvados por los méritos de Cristo. 
Confiamos en los méritos de Cristo. No hay nada acerca de 
ganar, merecer o merecer acerca de nosotros tratando de ganar 
el amor de Dios. 

John Bytheway  45:11  Puede que me hayas oído hablar de esto antes Hank, pero tuve 
un largo vuelo de Newark a Salt Lake City junto a un ministro 
evangélico, y me hizo volver a casa y repasé cada referencia a 
los méritos en el índice de la Guía de Estudios del Evangelio, y 
fue maravilloso. 

  45:30  Para mí, fue, me estoy golpeando la cabeza por no tener eso 
listo, pero confiamos única y exclusivamente en los méritos de 
Cristo y creo que la historia que venimos de, es un poco 
gracioso, usas esa palabra, como insignia de mérito. "Si gano 
suficientes de estas, obtendré mi águila, pero tengo que 
merecer esa recompensa". Cuando usas ese contexto bíblico de 
mérito, "No podemos merecer nada por nosotros mismos". Lehi 
dice. 

Hank Smith:  46:00  ¿No dijo ese ministro: "Usted cree en el evangelio de algo"? ¿Es 
el tipo que dijo eso? 

John Bytheway:  46:04  Sí. Dijo: "Tú crees en el Jesús de las brechas. Y mi cerebro 
funcionó pensando: "Bueno, realmente no sé dónde compraba 
Jesús, pero no creo que fuera en Gap". Y entonces él explicó esa 
idea de que uno piensa que si hace mucho de esto, Jesús 
compensa la brecha, y ahí fue cuando escuché, "Oh, 2 Nefi 25. 
Él piensa que nosotros después de todo lo que podemos hacer, 
aquí está todo esto. Él va a hacer esto". Lo que resultó en una 
gran discusión y una gran cosa para mí ir a través de esos 
versículos de mérito y me ayudó tremendamente a hacer lo que 
Stephen Robinson hizo para ir a través de cada referencia a los 
méritos y ver que realmente no podemos merecer nada, pero 
confiamos en Cristo y en sus méritos. 
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Dr. Adam Miller:  46:50  Este es un buen punto en general creo que para tratar de leer 
las epístolas de Pablo, cuando pensamos en las epístolas de 
Pablo, una de las primeras cosas que viene a la mente para 
muchos de nosotros es sólo este tipo de debates tradicionales 
que tenemos con nuestros amigos protestantes sobre la gracia 
frente a las obras. 

  47:08  Aunque para mí, esos debates son muy frustrantes porque 
tienden a asumir, como algo natural, los debates sean del bando 
que sean, tienden a asumir que el amor es una especie de 
recompensa que tienes que ganarte. El debate entonces es si se 
trata de cómo te lo ganas. ¿Te lo ganas solo con tus propias 
obras o te lo ganas en sociedad con Jesús o te lo ganas solo por 
Jesús? 

  47:34  Y eso es una especie de debate sobre el espectro de la gracia 
frente a las obras. Cuando por mi parte, esos debates parecen 
encontrarse como todo el punto de lo que Pablo está diciendo, 
que es que el amor no puede ser merecido. Es la ley no una 
recompensa, y te unes a ella o no. 

Hank Smith:  47:49  Y la invitación a unirse es la recompensa misma. El trabajo es la 
bendición. 

Dr. Adam Miller:  47:54  Sí. Los medios son el fin aquí. 

John Bytheway:  47:56  A veces siento que vemos las cosas como si fueran una fórmula 
para la salvación, cuando en realidad son más bien un fruto de 
la salvación. Los sentimientos de amor y caridad hacia los 
demás son una especie de fruto de venir a Cristo, no una 
fórmula para venir a Cristo. ¿Lo he dicho bien? 

Dr. Adam Miller:  48:11  Muy bien. Creo que entender la ley al revés significa tratar la ley 
como un medio para algún otro fin, mientras que tratar la ley 
como lo hace Dios es tratar la ley como un fin en sí mismo. Y 
tratar la ley como un fin en sí mismo. Eso es lo que llamas 
gracia. La gracia es la ley como un fin en sí misma. 

John Bytheway:  48:29  Cuando el rey Benjamín dice: "No tendréis ánimo de injuriaros 
unos a otros, sino de vivir pacíficamente". No está diciendo: 
"Haced esto para que os salvéis". El está diciendo, "Después que 
seas salvo, no tendrás mente para herir uno al otro. Viviréis. Es 
un fruto de venir a Cristo". No estaba dando un sermón sobre 
ser amable. El estaba dando un sermón acerca de venir a Cristo 
y estas cosas vienen después de eso. Fluyen de eso. 
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Dr. Adam Miller:  48:53  Sí. Él está describiendo lo que sucede cuando se mira a través 
del extremo derecho del telescopio. Todo se ve diferente. El 
mundo entero se ve diferente. Todo el mundo parece una 
ocasión para amar, no una ocasión para juzgar. 

Hank Smith:  49:04  Y tienes razón, es demasiado común. Me siento diciendo: 
"Hombre, ¿cuántas veces he puesto el telescopio al revés?". 

John Bytheway:  49:12  Bueno, así es como funcionan muchos sistemas de recompensa 
en el mundo. Como dije, insignias al mérito. "Tengo que 
merecer esta cantidad para obtener esta recompensa". Y no 
funciona teológicamente de la forma en que estamos hablando 
ahora. 

Hank Smith:  49:24  Entonces Adam, mientras Pablo escribe a esta gente, ¿cuál es su 
esperanza con todo esto? ¿Está diciendo: "Miren, así soy yo y 
así funciona el evangelio"? ¿Está tratando de aclarar algo sobre 
lo que tal vez tenían preguntas? Es difícil saberlo. 

Dr. Adam Miller:  49:41  Mi impresión es que lo hace como una presentación de sí 
mismo a la iglesia de Roma, a los santos de Roma, pero también 
como una presentación de su forma de entender el Evangelio a 
la iglesia de Roma, y que estas dos cosas son parte integral de 
Pablo. 

  50:01  Él es el Evangelio. El Evangelio es Él. Ha muerto en Cristo, y 
Cristo está en él, y ser presentado a él es inevitablemente en la 
mente de Pablo ser presentado simultáneamente a Cristo, y 
creo que está tratando de preparar el camino para que él venga 
a verlos y ponerlos en una posición para entender lo que 
enseñará cuando llegue y por qué podrían darle la bienvenida. 

Hank Smith:  50:22  Okay. ¿Dónde quieres ir ahora? 

Dr. Adam Miller:  50:26  Veamos entonces algunos versículos muy famosos de Romanos 
3. Así que por un lado, empezamos con un par de versículos en 
Romanos 1, donde Pablo describe el pecado como el negocio de 
suprimir la verdad acerca de Dios. Y luego vimos, creo que un 
pasaje muy claro en Romanos 5, donde Pablo describe la verdad 
acerca de Dios que, "Aunque tú y yo difícilmente moriríamos 
por un amigo, Dios está dispuesto a morir incluso por sus 
enemigos". Y así es como Dios trabaja. Esa es la verdad sobre él, 
y también es la verdad sobre su ley en general, porque su ley 
nos ordena amar no sólo a los amigos, sino también a los 
enemigos. A esto nos invita. 
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  51:07  Luego tenemos estos versículos en Romanos 3, retomando 
alrededor del versículo 23. En Romanos 3:23, vamos a pasar por 
el 26. Este es uno de los peros más importantes tal vez en toda 
la Escritura, "siendo justificados gratuitamente por su gracia 
mediante la redención que es en Cristo Jesús". Y luego tenemos 
esto, "a quien Dios puso como propiciación por medio de la fe 
en su sangre, para manifestación de su justicia, al haber pasado 
por alto, en su paciencia, los pecados pasados." 

  51:55  Ahora bien, esto es algo que Pablo hace repetidamente a lo 
largo de Romanos y en estos versículos en particular, donde 
cuando Pablo describe la obra que realiza la expiación de Cristo, 
le gusta describir la expiación de Cristo como una especie de 
revelación, lo que hace la expiación, como dice en el versículo 
25, es que la expiación muestra públicamente la verdadera 
naturaleza de Dios. Muestra públicamente cómo está dispuesto 
a sacrificarse y a presentar su muerte en el propiciatorio, como 
propiciatorio incluso, que es accesible a través de la fe. 

  52:28  Y esto de nuevo, como dice en el versículo 25, era para 
demostrar su justicia. Para demostrar lo que significa ser justo, 
para demostrar cómo se cumple la ley. Esto es lo que la 
expiación demuestra porque si la ley nos manda amar aun a 
nuestros enemigos, entonces esto es Dios mostrándonos como 
se hace eso. 

  52:48  ¿Cómo se ama a los enemigos? Te sacrificas. Te entregas. Te 
dejas crucificar por ellos. Mueres por ellos. Así es como se 
cumple la ley. Y de esta manera, la expiación nos salva del 
pecado como supresión de la verdad mostrando, dice la verdad, 
mostrando y demostrando públicamente la verdad acerca de 
Dios. 

Hank Smith:  53:11  ¿Puede aclararlo? ¿Se entrega a sí mismo como propiciatorio, 
no se entrega a sí mismo para que podamos ir al propiciatorio, 
sino que él mismo es el lugar al que vamos? ¿Estoy preguntando 
eso correctamente? 

Dr. Adam Miller:  53:23  Sí. La imagen aquí parece ser que Dios muestra a Cristo en su 
muerte como el propiciatorio, que es accesible a través de la fe. 
El propiciatorio, por supuesto, refiriéndose aquí al Arca de la 
Alianza a ese espacio en la parte superior del Arca de la Alianza 
entre las alas de los ángeles que se extienden a través de ellos, 
la parte superior del arca donde Dios está, Dios está 
entronizado, la presencia de Dios está entronizada allí en ese 
propiciatorio. 
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John Bytheway:  53:49  ¿Sigues utilizando esa traducción de NET? (Nueva Traducción 
Inglesa de la Biblia) 

Dr. Adam Miller:  53:53  Sí. Ese era de la NET. 

John Bytheway:  53:53  Sí. 

Dr. Adam Miller:  53:55  El versículo 25 y la traducción del Rey Santiago dice "A quien 
Dios puso", puso, exhibió públicamente, "para propiciación por 
medio de la fe en su sangre". 

Hank Smith:  54:04  No es una palabra que use todos los días. 

Dr. Adam Miller:  54:07  Sí. No. 

John Bytheway:  54:08  La nota al pie de la palabra propiciación dice propiciatorio 
griego. Así que eso es genial. Me alegra que lo hayas señalado. 

Dr. Adam Miller:  54:15  Y de nuevo, el propósito aquí es declarar la justicia de Dios. Así 
que Dios está demostrando aquí, creo yo, lo que es la ley y 
cómo se cumple. Porque la ley nos ordena amar a nuestros 
enemigos, y esto es lo que parece cuando amas a tus enemigos. 
La expiación. 

  54:30  Probablemente también merezca la pena reflexionar aquí un 
momento sobre el uso que hace Pablo de la palabra 
justificación, especialmente en la traducción del Rey Santiago. 
Pablo habla de justicia y justificación y de personas justificadas, 
y creo que en la versión inglesa de la traducción del Rey 
Santiago se trata de una serie de términos desconcertantes. 

John Bytheway:  54:53  Desconcertante variedad de términos. 

Dr. Adam Miller:  54:57  Para lo que creo que en el griego es en realidad una idea 
bastante sencilla. 

John Bytheway:  55:02  Estoy de acuerdo. He estado desconcertado. 

Dr. Adam Miller:  55:05  Lo bueno del propio lenguaje de Pablo es que, en el original, 
todo son variaciones de la misma palabra. Cada vez que Pablo 
dice justicia o habla de la justicia de Dios o de justicia o 
justificación o justificar en griego, todas esas son variaciones de 
la misma palabra que significa esencialmente hacer las cosas 
bien. 

John Bytheway:  55:25  Reconciliación. 

Romans 1-6 Parte 1 followHIM Podcast Página 26



Dr. Adam Miller:  55:27  La reconciliación está bien, pero también me gusta la sencillez 
de Dios poniendo las cosas en su sitio, con énfasis en lo 
correcto. Justificar las cosas en el sentido de cuando tienes un 
documento de Word, las cosas están justificadas a la izquierda o 
justificadas a la derecha o justificadas al centro, con lo que 
están alineadas. En ese sentido, las estás justificando en el 
sentido de que las estás alineando apropiadamente. Y esto es lo 
que Dios hace. 

  55:52  El propósito de la ley de Dios es arreglar las cosas, arreglar las 
cosas en relación con la ley, arreglar las cosas en relación con Él, 
y arreglarnos en relación unos con otros. Y la única relación 
correcta es el amor. Cuando hemos sido justificados, cuando 
hemos sido hechos justos, esto significa que ahora estamos en 
una relación correcta con Dios y su ley. Ya no lo hacemos al 
revés, sino que lo que estaba desajustado ha vuelto a su lugar. 

John Bytheway:  56:25  Acompáñenos en la segunda parte de este podcast. 
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John Bytheway: 00:01 Continúe escuchando la segunda parte, con el Dr. Adam Miller. 
Romanos, capítulos uno al seis. 

00:07 Adam, a veces oigo a la gente en las clases hablar de 
justificación y santificación y otras palabras rimbombantes, pero 
me gusta que digamos que la justificación es poner las cosas en 
su sitio. Santificación, creo que diríamos, hacernos santos. ¿Es 
ésa una manera justa de expresarlo cuando tratamos de hacer 
esta desconcertante serie de términos, o como quiera que se 
diga? 

Dr. Adam Miller: 00:31 Sí, creo que eso es bueno. A veces en el discurso 
contemporáneo nos gusta hacer fuertes distinciones entre 
santificación y justificación. No veo una fuerte distinción entre 
esos términos en el contexto del Nuevo Testamento mismo, o 
como Santos de los Últimos Días, nos gusta hacer una fuerte 
distinción entre salvación y exaltación. Eso puede ser útil, pero 
no encuentro esa distinción en las escrituras. Si tratamos de leer 
eso en las escrituras, creo que a menudo no es muy útil, incluso 
si es una distinción útil para nosotros en algunos casos. Lo 
mismo pasa  aquí, creo, con eso. 

Hank Smith: 01:06 Quiero leerles a ambos un comentario hecho por el élder Bruce 
Hafen, en abril de 2004, Conferencia General. El discurso se 
llama La Expiación: Todo para todos. Mientras da el discurso, 
cita a un converso australiano. Este converso australiano dice: 
"Mi vida pasada fue un desierto de malas hierbas, con apenas 
una flor esparcida entre ellas. Pero ahora la maleza ha 
desaparecido, y las flores brotan en su lugar". 

01:35 Y luego el élder Hafen comenta: "Crecemos de dos maneras: 
quitando las malas hierbas negativas y cultivando flores 
positivas. La gracia del Salvador bendice ambas partes". Dice: 
"No estamos pagando una deuda. Nuestro propósito es llegar a 
ser celestiales. Así que limpiamos nuestro corazón, plantamos, 
deshierbamos y nutrimos continuamente las semillas de 
cualidades divinas. Nuestro sudor y disciplina nos estiran, y el 
árbol de la vida puede echar raíces en el jardín de nuestro 
corazón, dando frutos tan dulces que aligeran todas nuestras 
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cargas mediante la alegría de Su hijo. Y cuando las flores de la 
caridad florezcan allí, amaremos a los demás con el poder del 
propio amor de Cristo." Así que parece ser muy similar a lo que 
dices, Adam. Cuando te unes a Cristo en Su obra, la mala hierba 
negativa o la supresión de la verdad desaparece, y en Su obra 
eres cambiado. 

Dr. Adam Miller:  02:31  Creo que así es. Para darle un pequeño giro adicional, podría 
añadir algo así como que parte de lo que ocurre cuando te 
conviertes es que cuando empiezas a mirar por el telescopio en 
la dirección correcta, ves que las malas hierbas también tienen 
flores. Las malas hierbas también merecen tu cuidado y 
atención. Que la vida no es sólo un lecho de rosas, sino que las 
malas hierbas son cosas que estamos llamados a amar y cuidar. 
Y ese trabajo de mayordomía es la esencia de lo que significa 
ser como Jesús y vivir en el amor, encontrando lo que 
estábamos buscando. 

John Bytheway:  03:07  Eso me lleva a... Pienso más en las declaraciones de Pablo de 
convertirse en nuevas criaturas. Esas malas hierbas pueden 
convertirse en nuevas criaturas, incluso que ... milagroso. 
Quiero decir, toda la idea del bautismo y dejar lo viejo atrás y 
caminar en la novedad de la vida, me recuerda a eso. Esa es una 
muy buena manera de verlo. Esas malas hierbas pueden 
convertirse en nuevas criaturas, o tal vez las vemos de manera 
diferente. 

Dr. Adam Miller:  03:31  Sí, creo que es una combinación de ambas cosas. Realmente 
nos convertimos en algo diferente en Cristo de lo que éramos 
antes, pero también es el caso de que lo que éramos antes lo 
vemos de una manera muy diferente. 

Hank Smith:  03:42  No con vergüenza. 

Dr. Adam Miller:  03:43  Sí. En lugar de mirarme a mí mismo con vergüenza y miedo y un 
sentido de condenación, una mirada temerosa de la ira de Dios, 
en lugar de mirarme de esa manera, me veo como Dios me ve a 
la luz de Su amor, a la luz tanto de lo bueno que soy y a la luz de 
lo bueno que todavía necesito. 

Hank Smith:  03:59  Pablo, en una de sus cartas, va a decir: "Maridos, amad a 
vuestras esposas, así como Cristo amó a la Iglesia y se entregó a 
sí mismo por ella." Y aquí dijo que la expiación del Salvador es 
esta última señal de amor. Entonces, en el contexto del 
matrimonio, ¿podría decir que el amor es sacrificarse por 
alguien? Amad a vuestras esposas como Cristo amó a la Iglesia. 
Y pienso que el amor, ¿qué es eso? Sacrificarse, sufrir por, amar 
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incondicionalmente. ¿Te parece que estoy en línea con lo que 
Pablo quería decir? 

Dr. Adam Miller:  04:38  Sí, creo que está justo en el centro. Creo que es una diana. No 
hay forma más rápida de acabar con un matrimonio que pensar 
que tu matrimonio se trata de ser amado. Si te preguntas 
constantemente, "¿Estoy siendo amado de la manera que 
necesito ser amado?" Tu matrimonio está acabado. Lo único 
que puede sostener un matrimonio es el proyecto compartido 
de preguntarse: "¿Cómo te amo?". Porque de nuevo, el amor no 
es... Ni siquiera es el tipo de cosa que puedes conseguir. Es el 
tipo de cosa a la que te unes y compartes, o es el tipo de cosa 
que desaparece en el humo porque pensaste que era algo que 
no era. No puedes conseguirlo. Sólo puedes hacerlo. 

Hank Smith:  05:15  Me alegro mucho de haber hecho esa pregunta. Fue 
maravilloso. John, ¿algo más sobre Romanos 3 antes de que 
pasemos a otro pasaje? 

John Bytheway:  05:22  No, la verdad es que no. Creo que Romanos 3:23 es 
probablemente el versículo que todos hemos escuchado. Todos 
estamos en el mismo barco. Fariseos y Publicanos, todos 
estamos en necesidad. 

Dr. Adam Miller:  05:33  Sí. Judío y gentil, de dentro y de fuera. 

Hank Smith:  05:36  Eso es lo que dice en el versículo 29. ¿Es Dios solamente Dios de 
los judíos? ¿No es también Dios de los gentiles? Sí, también de 
los gentiles. Él murió por todos ellos. 

Dr. Adam Miller:  05:46  Retomando donde lo dejamos en el versículo 27, voy a darles la 
traducción del Rey Santiago aquí, porque en realidad creo que 
ésta traducción es mejor que la Nueva Traducción al Inglés 
(NET) en este aspecto.Traducción del  Rey Santiago para 
Romanos 3:27, les voy a dar 27, 28, y luego pasaré al 31. El 27 
dice: "¿Dónde, pues, está la jactancia? Queda excluida. ¿Por 
cuál ley? ¿Por la de las obras? No, sino por la ley de la fe. Así 
que, concluimos que el hombre es justificado por la fe, sin las 
obras de la ley. ¿Acaso, dice, anulamos la ley por la fe? Dios no 
lo quiera. Sí, establecemos la ley". 

  06:32  Ahora, el versículo 31 aquí, pienso especialmente, un eco muy 
fuerte del Sermón del Monte, donde en Mateo 5:17, Jesús está 
diciendo, "No penséis que he venido para abrogar  la ley, 
porque ustedes tienen la ley al revés. Yo destruyo la ley al revés, 
pero ésa no es la ley. No penséis que he venido a destruir la 
ley", dice Jesús. No he venido para abrogar, sino para cumplir. Si 
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entendieras lo que es la ley, entonces verías que no la estoy 
destruyendo. La estoy cumpliendo. No estoy creando 
excepciones especiales a lo que exige. Estoy cumpliendo lo que 
exige. Y lo que la ley exige es que amemos a nuestros enemigos. 
Y te estoy amando de la misma manera, porque te posicionaste 
como mi enemigo. 

  07:16  Creo que lo realmente bueno que tenemos aquí en el versículo 
27 es la forma en que Pablo describe la fe no como lo opuesto a 
la ley, sino como la ley. Aquí tenemos la ley de la fe, comparada 
con lo que él describe como la ley de las obras. Y lo que quieres 
es vivir bajo la ley de la fe, no bajo la ley de las obras. 

  07:37  Y la diferencia crucial entre ellas, dice él, lo expresa así. La 
diferencia entre la ley de la fe y la ley de las obras es que la ley 
de las obras permite lo que él llama la jactancia. La ley de la fe 
excluye la jactancia. ¿Qué es la jactancia? La jactancia es 
pretender que uno ha ganado o merece algo. La jactancia trata 
el amor como una recompensa. Esto es lo que hace la "ley de las 
obras". La ley de las obras, como Pablo la describe, es la ley al 
revés. Estás mirando a través del telescopio desde la dirección 
equivocada, y piensas que el amor es algo que puedes obtener, 
es algo que puedes ganar o merecer. No es eso, dice Pablo. Lo 
que quieres, en cambio, es lo que él llama la ley de la fe. Y la fe 
aquí no es una curita para un problema con la ley de las obras. 
No es una forma de eludir lo que la ley exige. La ley de la fe es lo 
que la ley de Dios exige. La fe misma, la gracia misma, el amor al 
enemigo mismo, es la ley. 

  08:37  Y lo que tienes que hacer, está diciendo Pablo, es que tienes 
que dejar de vivir bajo lo que no era la ley en primer lugar, una 
"ley de obras". Tienes que renunciar a eso, y tienes que aceptar 
lo que la ley realmente era, la verdad sobre la ley, que es lo que 
Dios acaba de mostrar a través de Jesucristo, que debes amar 
incluso a tus enemigos. Y esto se llama una ley de fe porque, a 
diferencia de una ley de obras que se basa en el miedo, la ley de 
fe va a requerir que confíes. Va a requerir que creas, número 
uno, que Dios ya te ama y que no está esperando que te lo 
ganes, y número dos, que si te unes a este trabajo, encontraras 
la cosa que estabas buscando en primer lugar, aunque lo hayas 
hecho de una manera totalmente al revés. 

Hank Smith:  09:30  Eso es estupendo. En otras traducciones dice, versículo 31, dice 
cosas como, "¿Anulamos, entonces,  la ley por la fe? De ninguna 
manera; antes bien, establecemos la ley." Esta es la Nueva Biblia 
Americana. "¿Estamos anulando la ley por esta fe? Al contrario, 
estamos apoyando la ley". Incluso dice en una traducción: 
"¿Anulamos, pues, la ley por medio de esta fe? No, al contrario, 
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damos a la ley una base más firme". Así que parece estar 
diciendo, si vamos a confiar enteramente en Cristo, ¿significa 
eso que podemos olvidar la ley? No, eso es la ley, es confiar 
totalmente en Cristo. 

Dr. Adam Miller:  10:11  Sí, eso es totalmente correcto. Parecerá que... Si piensas que la 
ley trata de decidir si alguien merece o no amor, entonces amar 
a alguien que no lo merece parecerá que estás destruyendo la 
ley. Pero no es así, dice Jesús. Al amar a las personas que son 
mis enemigos, no estoy destruyendo la ley. De hecho, estoy 
haciendo lo que manda la ley. La gracia no es una forma de 
eludir lo que la ley exige. La gracia es lo que la ley exige. 

John Bytheway:  10:38  Traducción de la Biblia Viviente. "Pues bien, si somos salvos por 
la fe, ¿significa esto que ya no necesitamos obedecer las leyes 
de Dios? Todo lo contrario. De hecho, sólo cuando confiamos en 
Jesús podemos obedecerle de verdad." Me gusta la forma en 
que Adam lo dijo mejor allí. No es una forma de eludir la ley. Es 
la ley. 

Hank Smith:  10:57  Sí. Versión inglesa contemporánea. "¿Destruimos la ley por 
nuestra fe? En absoluto. La hacemos aún más poderosa". 

Dr. Adam Miller:  11:07  Sí. En lugar de limitar el amor sólo a los amigos, desatas el amor 
como una ley que incluye a todo el mundo. La ley se vuelve 
universal en lugar de selectiva. 

Hank Smith:  11:19  Así que, hasta ahora, Adam, déjame ver si estoy entendiendo al 
menos algo de esto bien. Tengo que dejar de pensar en los 
mandamientos, las leyes, como formas de ganarme el amor de 
Dios. 

Dr. Adam Miller:  11:31  Eso es presumir. Sí. 

Hank Smith:  11:32  Sí. En cambio, me uno a él en su obra de amor. Vivir la ley se 
convierte en lo que soy. Se convierte en un fruto natural de 
unirme a Dios en Su obra. Y ni siquiera me uno a Dios en Su obra 
porque quiera alguna recompensa futura. Ese trabajo es la 
recompensa. ¿Entendí todo lo que estás enseñando hoy, hasta 
cierto punto? 

Dr. Adam Miller:  11:58  Esa es la promesa. Eso es liberador. Cuando ya no vivo mi vida 
bajo la nube del miedo y la preocupación de si voy a conseguir 
lo que quiero, que es el amor de Dios, sino que de hecho creo lo 
que Dios me pidió que creyera, que Él ya me ama, y me uno a Él 
en esa obra, entonces encuentro lo que busco en la obra 
misma. Entonces me libero. Soy liberado, dice Pablo, de toda 
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esa vergüenza, miedo y duda, y me encuentro capacitado en 
Cristo para vivir una vida totalmente diferente que ve el mundo 
de una manera totalmente distinta, incluyéndome a mí mismo. 

Hank Smith:  12:31  Sí. Yo incluido. Realmente me gusta eso. Me veo a mí mismo de 
forma diferente, incluso a mi yo del pasado. Hablamos de eso. 
Lo veo diferente. 

Dr. Adam Miller:  12:42  Sí. Lo ves con amor. ¿Es ese yo del pasado tu enemigo? Claro, 
de muchas maneras, pero ahora lo ves con amor. 

Hank Smith:  12:50  Ama a tus enemigos. Sí. 

John Bytheway:  12:52  Y la gracia y la compasión y la misericordia. Sí. 

Dr. Adam Miller:  12:55  Eso no te libra, por supuesto, de hacer lo que ahora es 
necesario. 

Hank Smith:  12:59  Porque en realidad no estarías uniéndote a Dios en Su obra. 

Dr. Adam Miller:  13:02  Exactamente. Sí. Si crees que estás libre de culpa, es que has 
entendido mal lo que has firmado en primer lugar. 

Hank Smith:  13:10  Te perdiste el punto, porque el trabajo es la recompensa. Sí. 

Dr. Adam Miller:  13:13  Lo que hacemos continuamente. Pablo señala esto una y otra 
vez en esta carta. Continuamente perdemos el punto, porque 
tratamos de leer todo esto como si tuviera sentido en términos 
de la ley de las obras, pero no es así. Solo tiene sentido si la fe y 
el amor son en sí mismos leyes, no recompensas. 

John Bytheway:  13:30  Me parece que en Mateo 5 es bastante difícil pasar por alto, si 
lo lees en su contexto, que está hablando de amar como Dios 
ama. 

Dr. Adam Miller:  13:37  Creo que eso es cierto. Sí. 

Hank Smith:  13:39  Quiero leer algo de élder Holland en octubre de 2017. Sed pues 
vosotros perfectos… con el tiempo- Eventualmente es el 
discurso. Obviamente se refiere a ese versículo del Sermón del 
Monte al que nos referimos antes. "Creo que Jesús no tenía la 
intención de que Su sermón sobre este tema fuera un martillo 
verbal para castigarnos por nuestras debilidades. No, creo que 
pretendía que fuera un tributo a quién y qué es Dios, el Eterno 
Padre, y a lo que nosotros podemos lograr con Él en la 
eternidad. En todo caso, estoy agradecido de saber que, a pesar 
de mis imperfecciones, al menos Dios es perfecto; que al menos 
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Él es capaz, por ejemplo, de amar a Sus enemigos, porque con 
demasiada frecuencia, debido al “hombre [o mujer] natural” en 
nosotros, ustedes y yo a veces somos ese enemigo. Cuán 
agradecido estoy de que al menos Dios puede bendecir a 
aquellos que lo ultrajan porque, sin querer o queriendo, en 
ocasiones todos lo ultrajamos. Estoy agradecido de que Dios es 
misericordioso y pacificador, porque yo necesito misericordia y 
el mundo necesita paz. Por supuesto, todo lo que decimos de 
las virtudes del Padre también lo decimos de Su Hijo Unigénito, 
que vivió y murió con la misma perfección." 

  14:46  Y un poco más adelante en el discurso  cita a Tolstoi, y esto me 
impresionó mucho. Habla de servir y amar a todos, y dice: 
“Respecto a ello, Leo Tolstói escribió una vez sobre un 
sacerdote al que uno de sus feligreses criticó por no vivir con la 
resolución que debería, lo que llevó al hombre a concluir que 
los principios que el predicador descarriado enseñaba también 
debían ser erróneos. 

   Para responder a esa crítica, el sacerdote dice: “Mira mi vida  
   ahora y compárala con mi vida anterior. Verás que estoy  
    tratando de vivir según la verdad que proclamo”. Al no 
poder     vivir a la altura de los ideales que enseña, el sacerdote 
admite     que ha fracasado, pero exclama: 

   “Condéname, [si quieres], yo mismo lo hago; pero [no]   
   ataques… el sendero que sigo… Si conozco el camino a casa  
   [pero] lo recorro dando tumbos, ¿es menos recto el camino  
   porque me tambaleo de un lado al otro?… 

   “No grites con deleite: ‘¡Mírenlo!… ¡Allí está, arrastrándose  
   hacia el pantano!’. No, no te deleites, sino da… tu ayuda [a  
   cualquiera que esté tratando de transitar el sendero de regreso  
   a Dios]” 

 

  15:53  Creo que eso encaja muy bien con lo que Adam nos está 
enseñando, y Pablo está diciendo aquí. Nos unimos a Dios en su 
amor e incluso en su aliento a los demás, una vez que tenemos 
una visión del amor de Dios por nosotros. 

Dr. Adam Miller:  16:09  Y una vez que tenemos una visión de nuestras debilidades, no 
como ocasiones para la condenación, sino como ocasiones para 
el amor y el servicio adicional. Mis debilidades no son motivo de 
condena. Dios no las condena. Dios las ve como una ocasión 
para ofrecer lo necesario para el bien que la propia ley exige, 
para el amor que necesito para ser cambiado y transformado. Y 
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nosotros tenemos que vernos a nosotros mismos de la misma 
manera. 

Hank Smith:  16:38  Sí. Y lo refrescante que es... Liberador sería la mejor palabra, 
libre de vergüenza. 

Dr. Adam Miller:  16:46  Son las buenas noticias. 

Hank Smith:  16:48  Sí, son buenas noticias, y deberían serlo. ¿Qué esperarías de un 
Dios amoroso? Buenas noticias. 

Dr. Adam Miller:  16:54  Sí. 

John Bytheway:  16:55  Eso de Tolstoi, te entusiasmas tanto con la verdad que estás 
enseñando, y la sientes, y te entusiasmas con ella, y piensas que 
es hermoso, y al mismo tiempo piensas: "Hombre, tengo que 
vivir eso mejor". Y creo que todos hemos hecho eso. Te pones, 
"Esto es tan cierto, lo siento. Voy a dar este discurso sobre 
ministrar, pero soy un pésimo hermano ministrador". Y yo 
disfruto de esos, porque me empujan a hacerlo un poco mejor, 
pero yo estaba pensando también, chicos, cuando estamos 
hablando con los jóvenes o las familias que están ahí fuera 
escuchando, muchacho, nuestros adolescentes están creciendo 
en un mundo de gustos y puntos de vista y deslizar hacia arriba 
y ... ¿Alguna vez has visto a un joven adulto ir a la Mutual? Se 
siente como un puñetazo en el estómago. Pensé, desliza hacia 
arriba, desliza hacia abajo. Te apruebo, no te apruebo. Yo sólo... 

Hank Smith:  17:48  No me gusta tu aspecto. Sí. 

John Bytheway:  17:49  Creo que me gusta más la antigua forma de cortejar, aunque se 
me daba fatal. Pero, ¿cómo ayudamos a los jóvenes con este 
amor cuando están creciendo en un mundo de likes y pulgares 
arriba y aprobaciones? Esto es brutal. 

Dr. Adam Miller:  18:05  Pero casi todos vamos por el camino equivocado. Queremos ser 
amados, queremos conseguir amor, pero no puedes conseguirlo 
de esa manera. Puedes unirte al amor y hacerlo. No puedes 
llegar a él si estás usando el amor al revés. 

Hank Smith:  18:19  Si. Incluso cuando pienso que nos has enseñado, únete a Dios 
en Su amor y obtendrás Su amor, y espera, todavía lo estás 
viendo como una recompensa. Sigues viéndolo como algo que 
está en el futuro, que tengo que ir a ganar. Así que no es unirte 
a Dios en Su obra de amor para obtener amor, es unirse a Dios 
en Su obra de amor, entonces eso es lo que has estado 
buscando. 
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Dr. Adam Miller:  18:41  Sí. Sí soy John Bytheway y me pongo de pie en una reunión 
sacramental y doy un discurso sobre la ministración, y pienso: 
"Realmente tengo que hacerlo mejor con respecto a mi 
ministración", eso es correcto. Realmente necesito hacerlo 
mejor. Pero, ¿por qué? ¿Necesito hacerlo mejor para que Dios 
finalmente me ame? ¿O necesito hacerlo mejor porque así es 
como amo a los demás? De nuevo, esa es la pregunta crucial. 
Necesito hacerlo mejor. Tengo razón. Pero, ¿por qué? 

Hank Smith:  19:09  Sí. Y el por qué es crucial. Realmente lo es. 

Dr. Adam Miller:  19:12  Sí. Ese por qué es el punto de apoyo sobre el que gira el propio 
evangelio. 

Hank Smith:  19:17  Esto es tan divertido. Podría hacer esto todo el día. Adam, 
¿dónde deberíamos ir ahora? 

Dr. Adam Miller:  19:22  Echemos un vistazo a Romanos 2:1. Aquí tenemos una 
descripción realmente agradable, creo, que se extiende a lo 
largo de la mayor parte del capítulo, pero está tan bien 
resumida en el versículo inicial, una descripción realmente 
agradable del tipo de trampa en la que, como pecadores, 
caemos cuando suprimimos la verdad y tratamos el amor como 
una recompensa. Pablo describe la trampa así en Romanos 2:1. 
Dice: "Por lo cual no tienes excusa, oh hombre, quienquiera que 
seas tú que juzgas; pues en lo que juzgas a otro, te condenas a ti 
mismo, porque lo mismo haces, tú que juzgas." 

  20:02  El resultado más predecible de tratar la ley como una 
recompensa, como algo que puedes ganar o merecer, el 
resultado más predecible es la condenación. Empiezas tratando 
de ganar o merecer el amor, de hacerte más amable que los 
demás, para poder merecer más amor que los demás, lo que te 
lleva a trazar esa distinción inicial entre los de dentro y los de 
fuera, entre amigos y enemigos, entre personas que merecen 
amor y personas que no lo merecen, lo que significa que ese 
mismo gesto ha comprometido desde el principio el 
mandamiento de Dios de amar a todos. Acabas de trazar una 
línea en la arena que destruye la sustancia misma de la ley, al 
tratarla como algo que sólo algunas personas se ganan o 
merecen. 

  20:53  Cuando empiezas condenando a otras personas, el resultado 
final inevitable de eso, señala Pablo, es que tú mismo acabarás 
condenado. Porque resulta que el amor no es algo que puedas 
merecer con éxito. Y si condenas a otras personas por no 
merecerlo, acabarás condenándote a ti mismo por no 
merecerlo, y serás presa de ese mismo juicio. Y eso es una 
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trampa. Esa es la trampa misma de una forma pecaminosa de 
ver el mundo, es que todo se volverá más oscuro y más 
pequeño y más lejano, y eso te incluye a ti, porque es imposible 
tener éxito en la tarea que te propones de ganar el amor. 

Hank Smith:  21:32  La rueda del hámster del amor ganador. Nunca vas a llegar allí. 

Dr. Adam Miller:  21:36  Sí. Y esto también es un claro eco de nuevo de Mateo 7, del 
Sermón del Monte, el discurso de Jesús sobre el juicio, donde 
dice: "No juzguéis, porque con el juicio con que juzguéis, seréis 
juzgados". Si estoy usando la ley para juzgar como amar, 
entonces así es como la ley me será aplicada. Si estoy usando la 
ley para juzgar a quién amar, entonces así es como terminaré 
aplicándome la ley a mí mismo otra vez. Si intento vivir bajo la 
ley de las obras, me condenaré a vivir bajo esa ley, pero si 
confío en Dios y vivo bajo una ley de fe, entonces seré liberado 
por esa ley y viviré bajo ella. 

Hank Smith:  22:12  Qué perspicacia tan fascinante. Mateo 7, "No juzguéis para que 
no seáis juzgados, porque con el juicio con que juzgáis, seréis 
juzgados". Y siempre he pensado que esa frase significaba por 
Dios. Con ese juicio que juzgáis, seréis juzgados por Dios. Pero 
no es eso lo que dice. Porque con el juicio que juzguéis, seréis 
juzgados. Lo que me estás mostrando aquí, Adam, es, por ti. Te 
juzgarás a ti mismo, porque juzgas a todos los demás con ese 
criterio, vas a terminar juzgándote a ti mismo con ese criterio, y 
vas a ser condenado también. 

Dr. Adam Miller:  22:41  Si usas la ley para condenar, serás condenado por esa ley. Eso es 
inevitable. Si crees en Dios y usas la ley para amar, entonces 
para eso se usará la ley. Te habrás unido a ese proyecto. Serás 
juzgado de la misma manera. 

Hank Smith:  22:55  Sí. Estarás incluido. 

Dr. Adam Miller:  22:56  Estos versículos pueden ser la instancia más famosa de la 
traducción de José Smith enmendando también el texto del 
Nuevo Testamento, donde obtenemos esta fuerte adición en la 
traducción de José Smith que vuelve a interpretar estos 
versículos haciendo una distinción entre dos versiones de juicio, 
donde en la traducción de José Smith dice algo así como: "No 
juzguéis injustamente, para que no seáis juzgados; sino juzgad 
con justo juicio". De modo que en lugar de prohibir el juicio y 
punto, Jesús establece una distinción entre dos maneras 
diferentes de juzgar. Una manera de juzgar que condena y una 
manera de juzgar que ama. De modo que volvemos a tener aquí 
dos versiones diferentes de la ley, una ley de obras que trata de 
vanagloriarse, o una ley de fe que trata de amar incluso a tu 
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enemigo. Tienes que usar la ley para juzgar cómo amar, pero 
nunca jamás debes usar la ley para decidir a quién amar. Una 
forma es el juicio justo que cumple la ley, porque ama incluso al 
enemigo. La otra es una forma de juicio injusto que termina no 
sólo condenando a otras personas, sino a ti mismo. 

John Bytheway:  23:58  Eso es bueno. Usa la ley para saber cómo juzgar, no a quién 
juzgar. 

Dr. Adam Miller:  24:05  Sí. Tienes que juzgar cómo amar, no juzgar a quién amar. 

Hank Smith:  24:07  Sí. Esa es otra camiseta justo ahí. 

Dr. Adam Miller:  24:12  Sí. Pon eso en el interior, supongo, cuando te lo quites. 

Hank Smith:  24:14  Sí. Eso es genial. 

Dr. Adam Miller:  24:18  Mantenga esa parte cerca de su corazón. En el capítulo cuatro, 
tenemos un buen caso de estudio sobre la diferencia entre la 
ley de la fe y la ley de las obras, y Pablo usa a Abraham como 
caso de estudio. Abraham nunca se jacta. Nunca tiene ninguna 
razón para jactarse. No usa la ley para jactarse. Solo usa la ley 
como una forma de ser fiel a la promesa que Dios le hizo y a su 
promesa a Dios de unirse en la obra de amor. En el capítulo seis, 
tenemos la famosa y decisiva descripción de Pablo, que 
enmarca la tradición del bautismo como la obra de someternos 
anticipadamente a nuestra propia muerte. Así que en el capítulo 
seis tenemos una bonita descripción, creo yo, de cómo se pasa 
de un tipo de ley a otra. ¿Cómo se logra esta transición? ¿Cómo 
se pasa de vivir bajo una ley de obras a finalmente creer y vivir 
bajo una ley de fe en Cristo, de modo que la ley pueda 
cumplirse? 

  25:17  Si retomamos en el versículo tres, en el capítulo seis, Pablo dice 
esto: "¿O no sabéis que todos los que hemos sido bautizados en 
Cristo Jesús, hemos sido bautizados en su muerte? Porque, 
hemos sido sepultados juntamente con él para muerte por 
medio del bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los 
muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos 
en vida nueva. Porque si fuimos plantados juntamente con él en 
la semejanza de su muerte, así también lo seremos en la de su 
resurrección, sabiendo esto, que nuestro viejo hombre fue 
crucificado juntamente con Él, para que el cuerpo del pecado 
sea deshecho, a fin de que no sirvamos más al pecado". 

  26:01  Asistiré a un bautismo el próximo sábado, y en nuestros 
servicios bautismales mormones clásicos, especialmente para 

Romans 1-6 Parte 2 followHIM Podcast Página 11



los niños, tendemos a enfatizar la imagen del bautismo como 
una limpieza, donde el bautismo se trata de ser lavado limpio de 
tus pecados, que es una imagen apropiada para niños de ocho 
años, pero no es una imagen especialmente bíblica, y 
ciertamente no es la imagen que Pablo usa. Pablo nunca habla 
de que el bautismo te lave de tus pecados. Pablo habla del 
bautismo como una forma de sufrir tu muerte antes de tiempo, 
de acelerar tu muerte, para que puedas morir incluso antes de 
dejar este mundo, para que puedas acabar con tu muerte y 
empezar una nueva vida en Cristo. Somos sepultados en el agua 
con Cristo, y luego resucitamos del agua con Cristo. 

  26:48  Y esto describe... Este es el pasaje. Así es como se pasa de una 
ley a la siguiente. Tienes que hacer lo que temías hacer en 
primer lugar. Tienes que dejarte morir. Tienes que dejar de 
preocuparte por ti mismo y preocuparte por los demás. Tienes 
que dejar que tu propia identidad desaparezca, y tienes que 
asumir la identidad de otra persona como la tuya propia, aquí, 
Jesús específicamente. Dejas tu nombre, tomas Su nombre, y 
ahora vas a vivir a Su semejanza. Y en la medida en que vivamos 
a Su semejanza, haremos lo que El hace, que es amar a Sus 
enemigos, y encontraremos lo que estábamos buscando en 
primer lugar, que era amor. 

  27:30  Pero es difícil. Da miedo, por eso todo es cuestión de fe. Se trata 
de confianza. Tienes que hacer esto que te aterrorizaba hacer, 
que era morir, dejarte ir. Pero eso es lo que el amor requiere. Si 
quieres que tu matrimonio tenga éxito, volviendo al ejemplo de 
Hank de antes, tienes que hacer lo que te aterroriza. Tienes que 
dejar de preocuparte por si te quieren o no, y entregarte por 
completo al proyecto de amar. Tienes que dejarte morir. Así es 
como se cruza la brecha. Así es como se consigue pasar de un 
modo de vida al otro. Haces esta promesa de que no vas a 
juzgar a quién amar, sólo vas a juzgar cómo amar. 

  28:08  Es natural preguntarse qué significa en la práctica renunciar a la 
autoestima, morir a mis propias preocupaciones e inquietudes. 
¿Significa eso que acabamos dejando que los demás nos 
pisoteen? ¿Significa que nos dejamos maltratar? ¿Significa esto 
que nos quedamos con relaciones dañinas? Significa, creo, que 
hacemos lo que es bueno. Esto es lo que exige el amor. El amor 
exige que hagamos lo que es bueno. Hacemos lo que es bueno 
para nosotros, hacemos lo que es bueno para la otra persona. Y 
permitir que abusen de nosotros no es bueno para nosotros, y 
no es bueno para el abusador. Amar a otra persona es hacer lo 
que es bueno sin importar el coste. En ese tipo de situaciones, 
lo que el amor requiere es que no permitamos que se produzca 
el abuso, porque no es bueno. 
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Hank Smith:  29:07  Sí. Eso es excelente. 

John Bytheway:  29:09  Me alegro que hayas dicho eso. Me he dado cuenta de que hay 
sólo unos pocos lugares donde podemos encontrar cosas como 
nuestros pecados lavados, incluso en el artículo de la fe, el 
bautismo por inmersión para la remisión de los pecados, pero, 
encontré en el Libro de Mormón, la remisión de los pecados 
viene por el fuego y por el Espíritu Santo. Es más, recibir el 
Espíritu Santo es el limpiador, no el agua y la fuente. Y entonces 
tal vez José Smith habló de medio bautismo, si eres bautizado 
pero no recibes el Espíritu Santo. Podría ver que tal vez todos 
están bajo un mismo paraguas. Me gusta esa idea, porque me 
siento como escrituralmente hablando, es más el Espíritu Santo 
es un limpiador purificador como el símbolo, que el agua en la 
que estamos inmersos. ¿Dirías eso? 

Dr. Adam Miller:  29:53  En las escrituras, tenemos estas descripciones muy bonitas del 
bautismo como una especie de muerte, y tenemos estas 
descripciones muy bonitas del Espíritu Santo como 
limpiándonos a través del fuego. Creo que eso es más exacto en 
las escrituras. Aunque, de nuevo, no tengo ninguna objeción a 
describir el bautismo como una especie de limpieza, pero no es 
una forma muy bíblica de hablar, por si sirve de algo. 

Hank Smith:  30:13  Me gusta que digas que es útil para niños de ocho años. No sé 
cómo explicar esto a uno de mis hijos de ocho años con el 
simbolo de la muerte. 

Dr. Adam Miller:  30:19  Ahora vas a morir. 

Hank Smith:  30:20  Ahora vas a morir. Sí. Así que me gusta que digas, eso está bien. 

John Bytheway:  30:26  Incluso lo de nacer de nuevo, cuando tenía ocho años, no sabía 
que estaba rodeado de líquido amniótico antes de nacer, y el 
símbolo del bautismo era una especie de huh para mí, y lo veo 
mucho más claro ahora, esa parte. Pero Adam, gracias por la 
idea de una muerte temprana, porque sé que tienes un libro 
sobre la resurrección temprana también, pero la muerte 
temprana al decir que el viejo hombre pecador va a morir, que 
es como la forma en que Pablo lo está describiendo, ahora 
puedo tener una nueva vida. 

Dr. Adam Miller:  30:58  Sí. Bautismo de fuego también es una buena descripción, 
porque, por un lado, el fuego es agradable, es cálido, es 
reconfortante. Por otro lado, es un bautismo de fuego. 

John Bytheway:  31:09  Es doloroso. 
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Dr. Adam Miller:  31:12  Y comprometerse a la obra del amor es comprometerse a vivir 
en esos ardores eternos, que es como es la presencia de Dios, 
es el ardor eterno que simultáneamente, como el árbol... Es 
como la zarza de Moisés. Tienes que vivir como la zarza de 
Moisés, donde estás constantemente ardiendo y siendo 
consumido, y constantemente siendo renovado por Dios al 
mismo tiempo. Es una forma dura de vivir, pero también es, al 
fin y al cabo, la única forma liberadora de vivir. 

Hank Smith:  31:40  Creo que en el pasado he leído el versículo seis de una manera 
errónea. Sabiendo esto, que nuestro viejo hombre está 
crucificado con Él. Y siempre me digo, eso es lo que tengo que 
hacer con el hombre natural. Tengo que hacer todo lo posible y 
destruir esta tendencia. Cuando a través de nuestra discusión 
de hoy, pienso que estoy viendo que es un resultado natural de 
unirme a Dios en Su obra, es que mi viejo yo se marchita, que 
mis viejas ideas acerca de ganarme el amor de Dios, 
condenando a otros, eso se marchita cuando me uno a Él en Su 
obra de amor. ¿Es esa una mejor manera de ver ese versículo? 

Dr. Adam Miller:  32:17  Yo creo que sí. Pablo le da un giro muy bonito a esta imagen en 
el siguiente capítulo, en Romanos 7, esta imagen de morir y 
nacer de nuevo, donde Pablo dice, este paso de vivir bajo la ley 
de las obras a vivir bajo la ley de la fe es muy parecido a lo que 
sucede cuando el esposo de una mujer muere. Tu eres la mujer, 
estabas casada con la ley de las obras, tu esposo muere así que 
ya no estás atada a ellos, ya no estás atada a esa ley. Y lo que 
haces en el evangelio es que te vuelves a casar, excepto que 
esta vez te casas con Jesús, y te casas por amor. Es esta 
hermosa imagen de la ley de las obras en sí es lo que muere, 
dice Pablo, y luego te vuelves a casar aquí, en buena fe, con 
Jesús, en la ley de la fe. Y la conversión es así. Y pasas de vivir 
bajo el imperio de una ley a vivir bajo el imperio de otra. 

Hank Smith:  33:12  Así que la ley no se elimina, per se, es su visión de la ley. 

Dr. Adam Miller:  33:16  Sí. La ley de las obras, que es una ley al revés, muere, y dejas de 
vivir como si el amor fuera algo que pudieras obtener o 
merecer. 

Hank Smith:  33:23  Maravilloso. 

John Bytheway:  33:24  El último versículo de nuestra lectura de hoy, Romanos 6:23, 
"Porque la paga del pecado es muerte, pero la dádiva de Dios es 
vida eterna en Cristo Jesús, Señor nuestro". Hay un versículo 
paralelo en el Libro de Mormón, pero no puedo resistirme. 
Escuché a un comediante decir: "La paga del pecado es la 
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muerte, pero después de quitar los impuestos, es una sensación 
de cansancio". 

Hank Smith:  33:47  Después de sacar los impuestos. 

Dr. Adam Miller:  33:48  Me gusta. Es estupendo. Es lo que se siente al ser un pecador, 
que te sientes constantemente agotado, porque lo que estás 
tratando de hacer es imposible. No puedes evitar sentir 
desesperación cuando intentas ganarte el amor, porque no se 
puede hacer. 

John Bytheway:  34:00  No se puede llegar desde allí. 

Hank Smith:  34:03  Sí. Has cambiado la verdad de Dios por una mentira, y la 
mentira te va a agotar. 

Dr. Adam Miller:  34:09  Sí. Es agotador ser un pecador. Es literalmente agotador. 

Hank Smith:  34:13  Estar bajo esa mentalidad de, nunca voy a ganarlo. Nunca voy a 
llegar allí. Hay un párrafo en el manual que quería leer y 
obtener los pensamientos de Adam al respecto. Está bajo el 
título Gracia. En el manual, hacen una visión general de 
Romanos 1 al 6, y sólo hablan de la ley, la circuncisión, la 
incircuncisión, la justificación, y luego este párrafo sobre la 
gracia. Escribiste  ese libro, Gracia Original, así que permítame 
leer esto y me encantaría conocer tu opinión. "La gracia es “un 
medio divino de ayuda o fortaleza que se recibe mediante la 
abundante misericordia y el amor de Jesucristo”. Mediante la 
gracia, todas las personas resucitarán y recibirán la 
inmortalidad. Además, “la gracia es un poder habilitador que 
permite a los hombres y a las mujeres aferrarse a la vida eterna 
y a la exaltación, después de haber hecho su mejor esfuerzo”. 
No nos ganamos la gracia por nuestros propios esfuerzos; antes 
bien, es la gracia lo que nos da la “fortaleza y ayuda para hacer 
buenas obras que nosotros de otro modo no tendríamos la 
capacidad de sostener."” 

  35:09  Y luego nos pide que, al leer Romanos, registremos lo que 
aprendemos acerca de la gracia del Salvador. Me gusta eso, 
porque es un poco de un cambio de paradigma para algunos, 
creo, decir que la gracia es la fuerza que me lleva allí, en lugar 
de la gracia es la recompensa una vez que llego allí. 

Dr. Adam Miller:  35:24  Sí. Amén. Amén a todo lo que acabas de decir. Y como dije al 
principio, hay diferentes maneras de hablar de esto. La manera 
de Pablo de hablar de estas cosas es solo una manera de hablar 
de ellas. Y hay diferentes maneras de hablar de la gracia, y hay 
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diferentes maneras de hablar de su relación con las obras. Creo 
que la de Pablo es una manera muy poderosa de hacerlo, pero 
no es la única manera de hablar de estas cosas. Aunque creo 
que ciertamente el corazón de lo que lees allí se alinea con lo 
que estábamos describiendo a través de Jesucristo, que la gracia 
no es algo diferente de las obras. La gracia es en sí misma una 
obra. Es el trabajo que hago con Dios. Es el trabajo de amar. Y si 
pienso que puedo unirme a ese trabajo sin hacer el trabajo, 
entonces otra vez, he entendido mal lo que quería en primer 
lugar. Dios no lo quiera, dice Pablo, no puedes hacerlo. Unirse a 
Dios en la obra es hacer la obra, y no hay forma de evitarlo. 

  36:18  Creo que tanto nosotros, los Santos de los Últimos Días, como la 
tradición cristiana en general, tendemos a equivocarnos sobre 
la gracia de maneras muy predecibles. Tendemos a pensar en la 
gracia de la manera en que un pecador pensaría en la gracia, y 
la manera en que un pecador pensaría en la gracia es algo que 
se gana o se merece, o algo que no se gana o no se merece. 
Mientras que al final del día, es algo en lo que participas o algo 
en lo que no participas. Es una cuestión totalmente distinta. Es 
algo en lo que crees y confías, como dice Pablo, o es algo en lo 
que no. 

Hank Smith:  36:51  John, has hablado de esto antes acerca del orden que da 
Moroni, "Venid a Cristo y perfeccionaos en Él", no ser perfectos 
y venir a Cristo. 

John Bytheway:  37:00  La secuencia. 

Hank Smith:  37:01  Entonces, ¿es venir a Cristo, unirse a su obra, que creará en ti 
una nueva vida? 

Dr. Adam Miller:  37:07 La perfección describe el amor, no mi valía para ser amado. Eso 
es lo que significa ser perfecto, creo, en Cristo y no en mí 
mismo. Si soy perfecto en mí mismo, esa es la afirmación de que 
merezco ser amado. Si soy perfecto en Cristo, eso significa que 
juntos nos hemos unido para hacer perfectamente la obra del 
amor. Son dos cosas totalmente distintas, dos objetivos 
diferentes. Se puede describir eso mismo como la diferencia 
entre amar perfectamente versus la fantasía del 
perfeccionismo. El perfeccionismo es como los pecadores 
piensan acerca del mundo, donde tratas de ser perfecto, y por 
lo tanto ser perfectamente amado. Eso es perfeccionismo. No 
existe el mandamiento de ser perfecto de esa manera, y tratar 
de hacerlo te impide hacer lo que se te ha ordenado hacer. El 
perfeccionismo es una poderosa forma de desobediencia. 
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Hank Smith:  37:55  Lo es, y lo abarca todo, se apodera de tu vida, pero ya no tienes 
ni siquiera la noción de salir y amar y hacer el trabajo del amor, 
porque estás tan consumido en este... Tengo que 
perfeccionarme. Tengo que ganarme esto. 

Dr. Adam Miller:  38:10  Sí. Inevitablemente conduce, como Pablo señaló en el capítulo 
dos, inevitablemente conduce a la condenación. Sólo usas la ley 
para condenar, en lugar de usar la ley para amar, y eso te 
incluye a ti. Y es una manera muy, muy dura y agotadora de 
vivir. 

John Bytheway:  38:24  Nunca diría que el evangelio es fácil, pero creo que es más fácil 
que lo que has estado hablando, tratando de ser amable, y 
ganar amor, y pensar que estoy tratando de conseguir que Dios 
me ame. Todo lo que hemos hablado hoy, solo me lleva a 
querer saltar adelante a una de estas cosas que Pablo dice que 
es tan poética y hermosa, cuando hace la pregunta en Romanos 
8, "¿Quién nos apartará del amor de Cristo?" Y luego da esta 
lista. "Tribulación, o angustia, o persecución, o hambre, o 
desnudez, o peligro o espada... Estoy persuadido," saltando 
hacia abajo, "ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, 
ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir, ni lo alto, ni lo 
profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá apartar del 
amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro." Es un 
pensamiento maravillosamente elaborado. Siento que todo lo 
que hemos hecho nos lleva a que Pablo pueda decir eso. 

Hank Smith:  39:28  Sí. Me gustaría hacer esto un poco más aplicable a la vida de los 
Santos de los Últimos Días hoy, así que voy a leer un párrafo del 
manual y hacerles una pregunta a ambos. 

  39:40  Aparentemente, algunos de los judíos cristianos  de Roma aún 
creían que los ritos y rituales de la ley de Moisés brindaban la 
salvación. Esto parece ser un problema que no se aplica a 
nosotros, ya que no vivimos por la ley de Moisés, pero cuando 
lea los escritos de Pablo, piense en los esfuerzos que hace por 
vivir el Evangelio. ¿Sus acciones, tales como, participar de la 
Santa Cena o asistir al templo, - y podríamos hacer esa lista muy 
larga, todas las cosas que hacemos como Santos de los Últimos 
Días -, aumentan su conversión y fortalecen su fe en Cristo? 

  40:10  Entonces, ¿por qué o cuándo o cómo lo olvidamos? Porque he 
tenido conversaciones con personas que... De hecho, acabo de 
tener una la semana pasada diciendo, "He asistido al templo 
semanalmente, semanalmente, semanalmente," pero ella había 
perdido su fe, y ella quería probarme que estaba haciendo 
todas las cosas correctas para mantener su fe. Está pasando por 
una crisis de fe. Decía: "He leído todos los manuales, he asistido 
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al templo semanalmente, he ido a la iglesia, puedo citarte el 
Diario de Discursos", todas esas cosas que me decía que estaba 
haciendo, y parecía que se habían convertido en un fin en sí 
mismas. 

  40:46  Pero comenta esto entonces. Tus actuaciones externas, como 
participar de la Santa Cena o asistir al templo, y podríamos 
añadir muchas cosas a esa lista de cosas que hacemos, ¿están 
profundizando tu conversión y fortaleciendo tu fe en Cristo? 
¿Por qué ocurre esto? ¿Por qué, a veces, el Evangelio se 
convierte para nosotros en un Evangelio de listas de 
comprobación? Porque esa es una manera agotadora de vivir, 
llenando todas las casillas de, horneé pan para las viudas, serví 
en la fábrica de conservas. Y luego hacer eso día tras día, día 
tras día, día tras día, y luego uno piensa que se está ganando 
una recompensa. 

John Bytheway:  41:24  Tal vez todos tenemos una pequeña ley de Moisés en nuestro 
ADN espiritual o algo así, o simplemente las fórmulas del 
mundo. Si hago esto, esto, esto, entonces sucede esto. Eso 
funciona en la clase de matemáticas. ¿Cómo lo llaman? La 
doctrina de la retribución. Creo que se extendió en el Nuevo 
Testamento hasta el punto de que, como hemos hablado, Hank, 
¿quién pecó? ¿Este hombre que nació ciego o sus padres ? 
Queremos un tipo de causa y efecto de las cosas. 

  41:51  La forma en que planteaste la pregunta fue: ¿son esos los que 
profundizan nuestra conversión? Bueno, ¿son esos los frutos de 
nuestra conversión? La conversión debe ser nuestro enfoque. 
Estamos tratando de convertirnos a Cristo, y entonces tal vez 
esas cosas se conviertan más en un fruto de nuestra conversión, 
en lugar de una fórmula. 

Dr. Adam Miller:  42:09  Sí. Creo que, de nuevo, la pregunta decisiva es por qué hacemos 
lo que hacemos. Es agotador marcar todas esas casillas de la 
lista de comprobación, si estoy marcando esas casillas para 
ganarme el amor. 

Hank Smith:  42:26  Porque creo que no puedo... No soy adorable, a menos que 
haga esas cosas. 

Dr. Adam Miller:  42:30  Sí. Pero si estoy marcando esas casillas porque amo a otras 
personas, no es agotador de la misma manera. De hecho, es 
profundamente fortalecedor, vigorizante, vivificante. Acelera. 
Te llena de un poder que no es tuyo, de un amor que no podrías 
ordenar en tu propio nombre. Te conecta con Dios de una 
manera que te devuelve a la vida, literalmente. Y la calidad 
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misma de la obra cambia de un modo que es liberador más que 
cautivador. 

  43:00  Creo que ese pasaje del manual Ven, sígueme es muy 
importante, porque es tentador leer a Pablo y pensar que 
cuando habla de la ley, sólo se refiere a la ley de Moisés, lo que 
significa que no está hablando de algo que se aplique a 
nosotros. Ahora, todo lo que he dicho hoy asume que ese no es 
el caso. Todo lo que he dicho hoy supone que las cosas que 
Pablo tiene que decir sobre la ley, la ley de Moisés, esas cosas 
se aplican tanto a mí como a los judíos del primer siglo que 
intentan vivir ahora como cristianos. Creo que eso es cierto, no 
sólo en general, sino también en el texto de Romanos. 

  43:36  De nuevo, en Romanos 2, cuando Pablo nos da un montón de 
ejemplos de los tipos de cosas que implica guardar la ley, no da 
ejemplos rituales. No da ejemplos que tengan que ver con 
sacrificios o requisitos rituales de la ley de Moisés o leyes de 
pureza. Todos los ejemplos que Pablo da de la ley de Moisés en 
el capítulo dos, por ejemplo, todos esos son ejemplos morales 
que tienen que ver con robar o asesinar o adulterar, o todas las 
cosas que todavía se aplican a nosotros, y él es bastante 
consistente acerca de esto, Pablo lo es, siempre que habla 
acerca de la ley y guardar la ley, vivir bajo la ley, él usa estos 
ejemplos morales que todavía se aplican. Eso es parte de la 
forma en que el tema principal que tiene en mente tiene que 
ver con cómo, en general, pensamos acerca de la ley de Dios, 
independientemente de los detalles, si estoy pensando en ella 
como un medio para ganar amor o si estoy pensando en ella 
como un medio para promulgar el amor. 

Hank Smith:  44:30  Quería citar una historia contada por Stephen Robinson. Ya lo 
hemos mencionado hoy. Es un discurso que dio en  BYU llamado 
Creamosle a Cristo. Escribió un libro con el mismo nombre. 
Dice: "A veces el peso de la exigencia de perfección nos lleva a 
la desesperación. A veces no creemos en la parte más 
importante del Evangelio que dice que Él puede cambiarnos y 
llevarnos a Su reino. Permítanme compartir una experiencia que 
sucedió hace unos diez años. Mi esposa y yo viviamos en 
Pennsylvania. Las cosas iban bastante bien. Me habían 
ascendido, era un buen año para nosotros, un año difícil para 
Janet", su esposa. "Ese año, ella tuvo nuestro cuarto hijo, se 
graduó de la universidad, aprobó el examen de contador 
público y la nombraron presidenta de la Sociedad de Socorro. 
Teníamos las Recomendaciones del Templo, teníamos la Noche 
de Hogar Familiar y yo estaba en el obispado. Pensé que nos 
dirigíamos a ser yuppies SUD". 
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  45:17  "Entonces una noche las luces se apagaron. A mi mujer le 
ocurrió algo que sólo puedo describir como una muerte 
espiritual. No quiso hablar de ello. No me dijo lo que estaba 
mal. Eso fue lo peor. Por un par de semanas, ella no quiso 
participar en cosas espirituales. Pidió ser relevada de sus 
llamamientos, y no se abría a decirme que estaba mal. 
Finalmente, después de unas dos semanas, una noche la hice 
enojar, y salió. Me dijo: "Muy bien, ¿quieres saber qué me 
pasa? Te diré lo que me pasa. Ya no puedo hacerlo. No puedo 
llevar mi carga. No puedo levantarme a las 5:30 de la mañana y 
hornear pan y coser ropa y ayudar a mis hijos con sus tareas y 
hacer mis propias tareas y hacer mis cosas de la Sociedad de 
Socorro y terminar mi genealogía y escribir al congresista e ir a 
las reuniones de la Asociación de Padres y Maestros y escribir a 
los misioneros'. Y empezó a nombrar un ladrillo tras otro que le 
habían puesto, explicando todas las cosas que no podía hacer". 

  46:07  "Me dijo: 'Yo no tengo el talento que tiene la hermana Morel. 
No puedo hacer lo que hace la hermana Childs. Intento no gritar 
a los niños, pero pierdo el control, y lo hago. No soy perfecta. 
No soy perfecta y nunca lo seré. No voy a llegar al reino 
celestial, y por fin lo he admitido. Tú y los niños pueden ir, pero 
yo no puedo llevar mi carga. No soy Molly Mormon y nunca voy 
a ser perfecta, así que me he rendido. ¿Para qué romperme la 
espalda?". 

  46:36  Dijo: "Empezamos a hablar y fue una larga noche". Dijo: "Le he 
preguntado por su testimonio y me ha dicho: 'Lo he intentado y 
lo he intentado. No puedo guardar todos los mandamientos 
todo el tiempo " '. Y luego dijo: "¿Quién hubiera pensado que, 
después de ocho años de matrimonio, después de todas las 
lecciones que habíamos dado y oído, después de todo lo que 
habíamos leído y hecho en la Iglesia, Janet seguía intentando 
salvarse? Ella sabía por qué Jesús es un entrenador, un 
animador, un consejero y un maestro. Ella sabía por qué Él es un 
ejemplo, la cabeza de la iglesia, el hermano mayor, o incluso 
Dios. Ella sabía todo eso, pero no entendía por qué se le llama 
Salvador. Janet estaba tratando de salvarse a sí misma con Jesús 
como consejero. Hermanos y hermanas, no podemos. Nadie 
puede. Nadie es perfecto". 

  47:17  Luego cita a Éter y dice: "Por supuesto que fallamos en el nivel 
celestial. Por eso necesitamos un Salvador, y se nos ordena 
acercarnos a Dios e invocarle para que podamos recibir según 
nuestros deseos." Continúa diciendo: "He aprendido esta 
lección en mi vida. Mi familia ha aprendido esta lección en 
nuestra vida colectiva. Jesucristo es el Hijo de Dios. Es el 
Salvador del mundo. Es nuestro Salvador individual. Si entramos 
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en esa gloriosa relación de alianza con Él", que creo que Adán 
describiría como unirnos a Él en su obra, "y no retenemos nada, 
y luego tenemos fe y confianza en su capacidad para hacer por 
nosotros lo que no podemos lograr, doy testimonio de Él, le 
amo, amo entrañablemente su Evangelio". 

  48:02  Eso para mí es tal vez una historia demasiado frecuente de, no 
puedo hacerlo más. Y Adam, creo que realmente, realmente nos 
has dado la respuesta aquí. ¿Puedo pedirte que la repitas, para 
que quede claro, para cualquiera que esté escuchando, que esa 
no es la forma efectiva de ver el evangelio? El resultado natural 
de eso, es que vas a terminar exhausto, cansado, y 
probablemente, "No puedo hacerlo más. Me rindo". 

Dr. Adam Miller:  48:30  Es una historia realmente poderosa. Recuerdo vívidamente, con 
claridad cristalina, el momento en que leí por primera vez esa 
historia, y el hermano Robinson está en el libro, en Creamosle a 
Cristo, y estoy realmente agradecido a la hermana Robinson por 
permitirle compartirla. Y creo que ha sido realmente poderoso 
para mucha gente. Para mí, creo que lo realmente importante 
de esa historia es reconocer que ese momento de 
desesperación que se describe tan poderosamente allí para la 
hermana Robinson no es un momento opcional. Descubrir que 
no puedes hacerlo, descubrir que el amor no se puede ganar y 
merecer, abandonar ese proyecto, renunciar a ese proyecto, 
encontrarte sin esperanza ante ese proyecto, eso es la muerte. 
Ese es el paso. Así es como se pasa de vivir bajo la ley de las 
obras a vivir bajo la ley de la fe. 

  49:27  Ahora, es un momento peligroso. Es un momento peligroso 
cuando descubres que la ley de las obras es imposible. Porque si 
piensas que eso es todo lo que hay en el evangelio, entonces 
piensas que el evangelio ha terminado. También es un 
momento potencialmente necesario, un momento 
potencialmente redentor, porque es el pasaje para descubrir lo 
que realmente es el evangelio de Jesucristo. Ese es el pasaje 
para descubrir la ley de la fe, en la que descubres que estabas 
tratando de responder a la pregunta equivocada todo el tiempo, 
que estabas tratando de obedecer un mandamiento que Dios 
nunca dio, y que estabas tratando de encontrar el amor de una 
manera que es imposible de hacer. Y entonces se abre la puerta 
a ser salvado, a ser redimido, a ser resucitado, a encontrar una 
nueva vida en Cristo. No se puede llegar a esa nueva vida sin 
morir primero a la vieja ley. Y eso es algo difícil y doloroso, pero 
también es potencialmente liberador, redentor. Creo que la 
hermana Robinson sería la primera en testificar que al otro lado 
de esa desesperación está el amor, la vida y la esperanza que 
estabas buscando. 
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Hank Smith:  50:30  Muy bien. Lo que realmente espero de este podcast es que sea 
curativo. Es curativo para que la gente diga: "Tienes razón. Me 
siento mucho mejor." 

Dr. Adam Miller:  50:39  Jesús tenía razón. 

Hank Smith:  50:40  Sí. Jesús tuvo razón todo el tiempo. 

John Bytheway:  50:43  Cuando tuve esa conversación con mi amigo ministro 
evangélico, y éramos amigos y todo, me preguntó: "Si nunca 
más vas al templo, ¿podrías ir al cielo?". Y lo que salió de mi 
boca, no sé si pasaría del departamento de correlación o no. 
Sólo recuerdo haber dicho: "Voy al templo porque amo al Señor 
y creo que Él me quiere allí, pero el templo no se llama el 
Salvador. El hecho de que fui a una misión no se llama el 
Salvador. El hecho de que yo guarde los mandamientos no es el 
Salvador. Jesús es el Salvador. Él es el único Salvador. Él es el 
único con ese nombre y título". Y eso me ayudó a escuchar a mi 
propio ser describir eso, que Jesucristo es mi Salvador y él es mi 
único Salvador. Quizas las cosas que hago, quizas estoy tratando 
de mostrar que lo amo, quizas mis motivos no son perfectos 
cada vez, pero estoy tratando de llegar a ese lugar donde solo 
quiero honrar a mi Salvador, quien me ama aun cuando soy un 
idiota. 

Hank Smith:  51:48  Sí, quiero unirme a Él en su trabajo. Dr. Miller, antes de que lo 
dejemos ir, dínos cualquier otra cosa de la que sientas que 
nuestros oyentes podrían realmente beneficiarse, 
especialmente de estos capítulos. 

Dr. Adam Miller:  51:59  Creo que esto es lo que realmente me gustaría que la gente 
aprendiera de la lectura de las epístolas de Pablo, 
especialmente la de Romanos. No soy pecador porque no he 
logrado ganarme el amor de Dios a través de mi obediencia. Soy 
un pecador porque he estado tratando de obedecer un 
mandamiento que Dios nunca dio, y desperdiciando mi vida en 
un esfuerzo por ganar ese amor. Tratar de obedecer un 
mandamiento que Dios nunca ha dado es lo que me impide 
obedecer el mandamiento que Él realmente dio, ser realmente 
obediente. Tratar de ser amado en lugar de amar es lo que me 
ha atrapado en primer lugar. Y descubrir esto, como lo describe 
Pablo, y como yo lo he experimentado, es liberador. La 
revelación es liberadora, descubrir que ese amor, esa gracia, es 
una ley, la ley. Amar a tus enemigos es la ley que Dios mismo 
sigue, y no una excepción a la ley, no una laguna o un plan de 
respaldo al que recurrir cuando no logramos ser amables. 
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  53:00  Eso es redentor. Es fortalecedor, es vivificante, es un tipo de 
vida totalmente nuevo, y es una vida vivida en la presencia de 
Dios, aquí y ahora, no sólo con la esperanza de algo más 
adelante. Y creo que ése no es sólo el mensaje de Pablo. Es, en 
muchos sentidos, la esencia misma del Evangelio de Jesucristo. 
Es la buena nueva. 

Hank Smith:  53:19  Adam, ha sido una bendición tenerte hoy con nosotros. Estamos 
muy agradecidos por tu tiempo. Muchas gracias. 

Dr. Adam Miller:  53:26  Me encanta estar con ustedes. Agradezco el trabajo que hacen y 
me alegro de que llegue a tanta gente. 

Hank Smith:  53:31  Queremos tenerte de vuelta. 

John Bytheway:  53:33  Tenía muchas ganas de leer Romanos. No se puede leer tan 
rápido como otras cosas. Realmente tuve que ir más despacio y 
aún así salí diciendo: "Espero que alguien pueda venir y 
explicarme qué significa esto". Así que fue una bendición para 
mí estar aquí. Gracias a los dos, y gracias a la familia Sorensen 
por dejar que me siente aquí a tomar un montón de notas. Qué 
bendición. 

Hank Smith:  53:57  Sí. Mucha gente va a sentir lo mismo. 

  54:00  Queremos dar las gracias al Dr. Adam Miller por estar hoy con 
nosotros. Es un placer. Queremos dar las gracias a nuestra 
productora ejecutiva, Shannon Sorensen. Queremos dar las 
gracias a nuestros patrocinadores, David y Verla Sorensen, y 
siempre recordamos a nuestro fundador, Steve Sorensen. 
Esperamos que nos acompañen la próxima semana. Vamos a 
hacer la segunda mitad de Romanos en FollowHIM. La 
transcripción de hoy, las notas del programa y las referencias 
adicionales están disponibles en nuestro sitio web, 
followhim.co. Pueden ver el podcast en YouTube, con vídeos 
adicionales en nuestras cuentas de Facebook e Instagram. Todo 
esto es totalmente gratuito, y nos encantaría que lo 
compartieras con tu familia y amigos. Nos gustaría llegar a más 
de aquellos que están buscando ayuda con su estudio de Ven, 
Sígueme. Si pudieras suscribirte, calificar, reseñar y comentar el 
podcast, eso nos hará más fáciles de encontrar. 

  54:47  Acabamos de terminar un nuevo proyecto que creemos que te 
encantará. Si desea recibir citas breves e impactantes y 
reflexiones de todos nuestros episodios sobre el Antiguo 
Testamento, únase a nuestra lista de correo en nuestro sitio 
web, followhim.co, y le enviaremos por correo electrónico un 
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PDF de los tres primeros capítulos de nuestro nuevo libro, 
Finding Jesus Christ in the Old Testament (Encontrando a 
Jesucristo en el Antiguo Testamento). Si el año pasado 
disfrutaste tanto como nosotros con nuestros invitados en el 
podcast, creemos que te encantará esta nueva colección. Por 
supuesto, nada de esto podría suceder sin nuestro increíble 
equipo de producción, David Perry, Lisa Spice, Jamie Neilson, 
Will Stoughton, Krystal Roberts, Ariel Cuadra y Annabelle 
Chamberlain. También nos encanta saber de ustedes, nuestros 
amigos y oyentes. 

Elder Hill:  55:26  Hola, soy el Elder Hill, soy misionero en Perú y estoy muy 
agradecido por el podcast de FollowHIM. Me encanta empezar 
mi mañana escuchando el podcast mientras me preparo, y me 
encuentro usando las ideas cuando enseño a otros y cuando 
hablo con los misioneros. Estoy muy agradecido de aprender 
todo tipo de cosas increíbles y hermosas sobre el Nuevo 
Testamento que nunca sabría sin la ayuda de los invitados y los 
anfitriones. Así que muchas gracias y que Dios les bendiga. 
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Hank Smith: 00:02 Hola, amigos míos. Bienvenidos a otro FollowHIM Favoritos. Mi 
nombre es Hank Smith. Estoy aquí con el increíble John 
Bytheway. 

John Bytheway: 00:07 Hola, Hank. 

Hank Smith:  00:08 Hola John. Me alegra que estés aquí. John, la lección de Ven, 
Sígueme de esta semana está en el libro de Romanos, la primera 
mitad del libro de Romanos, y trae a colación una pregunta 
interesante. ¿Creen los Santos de los Últimos Días que son 
salvos por obras o por gracia o por una mezcla? ¿Cómo 
responderías a esa pregunta, John? 

John Bytheway: 00:26 Si Jesús hizo por nosotros algo que no podíamos hacer por 
nosotros mismos, entonces somos salvos por gracia. Hemos 
venido a Cristo y ahora se nos invita a ser como Cristo. Tratar de 
ser como Cristo no nos gana la salvacion, pero El nos lo pidio, asi 
que tratamos de ser como El. 

Hank Smith: 00:42 Sí, directamente del Libro de Mormón, confiamos totalmente 
en los méritos de Jesús. No hacemos nada para salvarnos a 
nosotros mismos. No obedecemos mandamientos, no servimos, 
no hacemos ninguna de estas cosas en un esfuerzo para 
salvarnos. Tal vez algunos de nosotros lo hacemos, pero eso no 
se basa en las escrituras. Las escrituras dicen que somos salvos 
enteramente por Cristo. Entonces, ¿por qué hacer estas cosas, 
Juan? ¿Por qué guardar los mandamientos? Si soy salvo 
enteramente por Cristo, ¿por qué servir? Porque lo amo y 
quiero hacer lo que El me ha pedido que haga. Quiero participar 
en Su obra. Él ha sido tan bueno conmigo al ofrecerme el cielo. 
Quiero tratar de crear el cielo mientras estoy aquí. 

John Bytheway: 01:20 Sí. Esas cosas vienen más naturalmente a medida que 
aprendemos a amar al Salvador y todo lo demás. Ya no es a 
regañadientes. No es como, "Oh, tengo que hacer esto". Es 
como que viene mas naturalmente, creo, a medida que 
crecemos en el evangelio. Así que nuestro amigo Brad Wilcox 
diría: "¿Crees que estás ganando el cielo?" No, estamos 
aprendiendo el cielo o aprendiendo cómo es. ¿Eres salvo por 
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gracia? No. ¿Eres cambiado por la gracia? El Salvador nos esta 
cambiando y rehaciendo, y entonces pienso que algunas de esas 
buenas obras, vienen mas naturalmente. 

Hank Smith:  01:48  Sí. Creo que fue Brad quien dijo que es como las clases de piano. 
Tu madre paga todas las clases de piano y no espera que se las 
devuelvas. Lo que sí espera es que practiques, que inviertas tu 
tiempo y esfuerzo y energía en estas lecciones que ella te ha 
proporcionado, no en un esfuerzo por devolvérselas, no en un 
esfuerzo por ganarse su amor, sino como una forma de mostrar 
gratitud, como una forma de aprovechar un regalo que se nos 
ofrece. 

John Bytheway:  02:16  Sí, creo que es una muy buena pregunta y espero que la gente 
vaya a ver las discursos de Brad. Espero que la gente escuche a 
Elder Hafen. Hay tantos que han hablado de esto y es bueno 
hablar de ello, pero creo que a menudo las cosas buenas que 
hacemos vienen naturalmente cuando sentimos el amor de Dios 
y tratamos de compartirlo con otros. No se convierte en una 
lista de control o en algo a regañadientes. Simplemente fluye. 

Hank Smith:  02:39  Entonces John, yo diría, y obviamente tu y yo no hablamos por 
la iglesia, pero yo diría que los Santos de los Últimos Días creen 
que son 100% salvos por gracia. ¿Por qué guardamos los 
mandamientos? Porque lo amamos, porque queremos 
participar en Su obra. Queremos vivir como Él vivió. 

John Bytheway:  02:56  Sí. Él nos pidió. "¿Qué clase de hombres y mujeres debéis ser? 
Como yo". Así que trato de ser como Jesús. Cantamos esta 
canción, pero lo amamos. Pero fracasaremos en esos esfuerzos. 

Hank Smith:  03:07  Sí. Inevitablemente fracasaremos en esos esfuerzos. Por eso el 
arrepentimiento es uno de los primeros principios del evangelio. 
Si es uno de los primeros, creo que Él planea en nosotros. 

John Bytheway:  03:17  Utilizándolo. 

Hank Smith:  03:18  Sí. Creo que Él planea que lo usemos. Si me amas, guarda mis 
mandamientos. Esperamos que nos acompañes en nuestro 
podcast completo. Se llama followHIM. John y yo pensamos que 
les encantará lo que el Dr. Adam Miller hace con estos capítulos. 
Así que acompáñenos en nuestro podcast completo y luego 
acompáñenos la próxima semana para otro FollowHIM 
Favoritos. 
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